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В горящую квартиру войдёт

Новый участок Северо-Восточной хорды открылся 
у станции МЦК «Ботанический сад» 4стр.
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П
осле масштабной 
реконструкции на-
чал работать дом 
культуры «ГЭС-2». В 
старинном здании, 

долгие годы принадлежавшем 
«Мосэнерго», будет организо-
ван новый городской выста-
вочный центр.

Архитектор 
приехал 

из Италии
В церемонии открытия 

приняли участие Президент 
России Владимир Путин, глав-
ный инвестор проекта рекон-
струкции Леонид Михельсон 
и мэр Москвы Сергей Собя-
нин.

Столичный градоначаль-
ник в своём блоге напомнил, 
что в здании на Болотной на-
бережной 100 лет работала 
ГЭС-2. 

«Она давала энергию и для 
первых московских трамваев, 
и для метро и обеспечивала 
электричеством и теплом сот-
ни зданий в центре Москвы», 
— написал Собянин.

Несколько лет назад зда-
ние на Болотной набереж-

ной признали памятником 
архитектуры. 

Было принято решение: 
поскольку творение Васи-
лия Башкирова и Михаила 
Поливанова является неотъ-
емлемой частью московско-
го пейзажа, так должно оста-
ваться и впредь.

Зал «Проспект» 
и зал «Площадь»
«Во время реставрации были 

сохранены исторические ме-
таллические балки и колон-
ны здания, для крепления кон-
струкций была использована 
классическая клёпка — ника-

кой сварки или винтовых со-
единений», — сообщил столич-
ный градоначальник. 

Реставраторы привели в по-
рядок историческую лестницу 
с кованым ограждением и мет-
лахской плиткой. Восстановле-
ны фасады со стальными рама-
ми и огромными окнами. На 

прежнее место вернули шатёр, 
часы и флюгер на башне. 

Внутри создали два боль-
ших открытых зала, их назвали 
«Проспект» и «Площадь». В ДК 
не будет классических этажей: 
отдельные ярусы и платформы 
соединены между собой лест-
ничными пролётами. Высота 

потолков достигает 23 метров. 
Кровля пропускает свет и осна-
щена солнечными батареями. 

В обновлённом ДК плани-
руется проводить выставки, 
кинопоказы, концерты и теа-
тральные постановки.

Олег 
ДАНИЛОВ

ГОРОД

В доме культуры «ГЭС-2» 
провели масштабную реконструкцию

Высота зала 
для концертов 

в новом ДК 
составляет 
23 метра

В здании на Болотной набережной будут проводить выставки и концерты

Уже в следующем году в столице поя-
вится самое высокое колесо обозрения 
в Европе под названием «Солн це Мо-
сквы». Аттракцион строится у Южного 
входа ВДНХ. А ещё на месте заброшен-
ного участка с полуразрушенным ан-
гаром и недостроенными объектами, 
где сейчас строят колесо, будет зона от-
дыха и развлечений. Частью програм-
мы благоустройства территории станет 
подготовка тротуаров и маршрута для 
передвижения маломобильных людей. 
Специально для них разрабатывается 
отдельный путь, где не будет преград в 
виде порогов и лестниц.

Между 2-й Останкинской улицей и 
колесом планируют обустроить аллею. 

Здесь разобьют газон, высадят кустар-
ники и деревья, которые создадут жи-
вую изгородь. 

Не оставят без внимания и участок со 
стороны ВДНХ. Здесь появятся прогулоч-
ные дорожки с местами для отдыха. Это 
поможет гостям не только беспрепятст-
венно попадать с главной выставки стра-
ны на территорию «Солнца Москвы», но 
и рассмотреть аттракцион с наиболее 
удачных ракурсов.

Возле колеса обозрения установят ла-
вочки и урны, оборудуют современную 
систему освещения. У велосипедистов и 
любителей самокатов будет возможность 
оставить их на специальных парковках.

Антон ВАСИЛЕНКО

У южного входа на ВДНХ 
появится «Солнце Москвы»

Съезд и наземный переход построят 
у станции МЦД-2 Марьина Роща

Территорию возле строящей-
ся станции МЦД-2 Марьина 
Роща благоустроят. Здесь приве-
дут в порядок участок вдоль 8-го 
проезда Марьиной Рощи. Как 
сообщили в управлении стро-
ительства префектуры СВАО, 
все работы будут проходить в 
рамках запуска транспортно-
пересадочного узла «Марьина 
Роща». В него войдут станции 
метро, БКЛ и МЦД-2.

Строящаяся станция МЦД-2 
расположена в районе пересе-
чения Шереметьевской улицы с 
7-м проездом Марьиной Рощи и 
улицей Веткина. На ней органи-

зуют пересадку на одноимённые 
станции Люблинско-Дмитров-
ской и Большой кольцевой ли-
ний метро, а в перспективе — на 
поезда МЦД-4. Завершить стро-
ительство станции — а по сути 
современного вокзала — плани-
руют в 2022 году. При будущем 
благоустройстве территории 
возле станции улицу Веткина 
и 7-й проезд Марьиной Рощи 
реконструируют, построят од-
носторонний съезд длиной 200 
метров с Шереметьевской ули-
цы в сторону области. 

— В рамках благоустройства 
вдоль путей МЦД-2 от съезда с 

Шереметьевской улицы до 2-й 
улицы Марьиной Рощи сделают 
и односторонний проезд длиной 
345 метров. Для пешеходов воз-
ведут надземный переход через 
железнодорожные пути. Он обес-
печит выход к 1-му Стрелецкому 
проезду и к существующему пе-
шеходному переходу под Алексе-
евской соединительной линией 
Московской железной дороги, 
— сообщили на портале mos.ru.

Рядом со станцией МЦД сде-
лают дополнительные тротуары, 
остановки автобусов и электро-
бусов, парковки.

Михаил КОФАНОВ

Сергей Собянин, Владимир Путин и Леонид Михельсон во время осмотра нового здания ДК
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Бульдог 
на детской 
площадке

На днях к нам обратилась 
Елена с Широкой улицы. Она 
рассказала, что во дворе её 
дома некая дама выгуливает 
своего бульдога, как нарочно 
предпочитая места, где это 
категорически не разреша-
ется, например на детской 
площадке. На запрещающую 
табличку не обращает ни ма-
лейшего внимания. Просьбы 
покинуть площадку она иг-
норирует. За псом никогда 
не убирает.

Совет Елене один: подать 
жалобу в управу района 
и/или участковому. Возмож-
но, беседа с представителями 
власти и перспектива пяти-
тысячного штрафа упрямую 
даму вразумят. Пока же она 
полностью уверена в своей 
безнаказанности, ибо знает, 
что наша читательница в дра-
ку с ней не полезет: побоится 
бульдога.

Люди часто делают пако-
сти, когда знают, что им за это 
ничего не будет. Иной води-
тель лихо едет на пешехода 
на «зебре», видя, что видео-
камеры и поста ГИБДД по-
близости нет. Вредный сосед 
бросает мешок с отходами у 
мусоропровода. Подросток 
исписывает лифт непотреб-
ными словами.

Вспоминается история из 
советской юности. Женщина 
из Прибалтики, вышедшая 
замуж за нашего, устроилась 
работать на мясокомбинат. И 
пришла в шок от своих кол-
лег, которые втихаря выноси-
ли с завода колбасу, ветчину 
и другие мясные деликатесы. 

— Разве так можно? — ве-
селила она их своей наив-
ностью.

Увы, в те дефицитные вре-
мена многие «несли». Кто на 
чём сидел, то и тащил домой. 
Даже стишок был такой: «Папа 
мой принёс с работы насто-
ящую пилу». Считалось, что 
ничего зазорного в этом нет 
— наоборот, молодец папа. 
Не в ту ли эпоху сместилось 
понятие «совесть» и сбились 
моральные ориентиры?

Всё-таки хорошо, что мы 
живём без дефицита. Поэтому 
мне нравится поколение на-
ших детей. Только вот в лиф-
тах, ребята, не надо писать (с 
ударением на оба слога). По-
жалуйста!

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Игорь 
Минаев,
шеф-редактор 

В 
Сочи прошёл домаш-
ний этап серии Гран-
при 2021/22 по фи-
гурному катанию 
— Кубок Ростелеко-

ма. Серебряными призёрами 
в парном катании стали вос-
питанники расположенной на 
Заповедной улице спортивной 
школы олимпийского резерва 
№2 Дарья Павлюченко и Денис 
Ходыкин. Они выступили с про-
извольной программой «Чёр-
ный лебедь».

— Мы рады, что наш резуль-
тат получился явно лучше, чем 
на прошлом Гран-при, кото-
рый проходил в Канаде, — от-
метил Денис. — К тому же Дашу 
очень вдохновляет фильм «Чёр-
ный лебедь», и она изо всех сил 
стремилась передать характер 
главной героини.

Восемнадцатилетняя Дарья и 
двадцатидвухлетний Денис за-
нимаются фигурным катанием 
с детства. Дениса на каток при-
вела бабушка, а Дарья пришла на 
лёд по своей инициативе.

— Они ехали с папой на ма-
шине, и маленькая Даша увидела 
большое зелёное здание — ка-
ток. Спросила: «Что это?» Папа 
поинтересовался у дочки, не хо-
чет ли она пойти покататься на 
коньках. Даша согласилась и уже 
15 лет занимается фигурным ка-

танием, — рассказал Денис. — В 
паре мы выступаем больше пяти 
лет, после того как моя преды-
дущая партнёрша решила уйти 
из спорта.  

С тех пор фигуристы ката-
ются вместе. Уже завоевали 
бронзу в парном катании на 
чемпионатах России и Евро-
пы, а также золото на всерос-
сийском и мировом чемпио-

натах среди юниоров. Сей-
час фигуристы готовятся к 
чемпионату России, так как 
финал Гран-при был отменён 
Японией из-за нового штам-
ма коронавируса и у них по-
явилось больше времени на 
подготовку. На досуге Денис 
любит читать или смотреть 
кино, а Дарья — рисовать.

Мария
 ГОРБУНОВА

«Чёрный лебедь» принёс серебро

В Отрадном 
выгорел гараж
25 ноября в 17.04 по-

жарные расчёты выезжали 
на Юрловский пр., вл. 34. В 
одном из гаражей на пло-
щади 15 кв. метров горели 
личные вещи. Автомобиля 
и людей в гараже не было, 
никто не пострадал. Веро-
ятная причина — короткое 
замыкание. 

В доме 
на Мурановской 
загорелся лифт
29 ноября в 6.58 утра на 

ул. Мурановской, 9, возник 
пожар в грузовом лифте. 
Без доступа воздуха огонь 
погас до прибытия пожар-
но-спасательных подразде-
лений. Причины пожара 
устанавливаются.

Галина ПОГОДИНА

ПОЖАРЫ
За прошедшую неделю 

в округе произошло 
11 пожаров, погибших нет, 

пострадал 1 человек.

Пара из Южного Медведкова отличилась 
на Гран-при по фигурному катанию в Сочи

У Даши 
и Дениса 

появилось 
больше времени 
для подготовки 
к чемпионату 

России

Пушистый красавец Люс из 
Марфина пропал в свой день 
рождения, когда ему исполни-
лось семь лет.

— В тот день я собиралась по 
работе в Питер, достала свой рюк-

зак и начала складывать вещи, 
— рассказала его хозяйка Ма-
рия Гайдук. — Обычно, ког-

да мы с Люсом куда-то едем, 
то, пока собираемся, он на 

время прячется, словно 
опасается нового пу-
тешествия. Я на не-
сколько минут выш-
ла из квартиры, и он, 

видимо, прошмыгнул 
в открытую дверь. Ког-
да я вернулась, его уже 
не было.

Две недели подряд 
Мария раск леивала 

объявления, ходила по 

соседям. Ей открывали чердаки 
и подвалы, она даже обращалась 
к участковому, но поиски остава-
лись безрезультатными. И вдруг 
произошло чудо.

— Незнакомая девушка напи-
сала мне, что похожего котика 
видели около дома 1б на улице 
Академика Комарова. Я, если 
честно, уже не питала особых 
надежд, но пошла проверять, — 
говорит Мария. — Обошла дом, 
нашла спуск в подвал и малень-
кую дырку. Стала звать Люса, и 
вдруг он появился.

Ветеринар, к которому на сле-
дующий день отвезли кота, ска-
зал, что с ним всё в порядке, толь-
ко куриные косточки в кишеч-
нике. Специалисты успокоили: 
это некритично, операция не по-
требуется.

Анастасия ФОМЕНКО

Кот из Марфина 
в свой день рождения 

отправился 
в трёхнедельный тур

Ранее Дарья и Денис 
завоевали бронзу 
в парном катании 
на чемпионатах России 
и Европы

Мария Гайдук счастлива, ведь она почти потеряла 
надежду найти своего любимца
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О
ткрылось движение 
по новому автомо-
бильному мосту, 
ведущему от Сель-
скохозяйственной 

улицы к станции МЦК «Бота-
нический сад». 

С востока 
на север, 

минуя центр
Сделан ещё один шаг к 

завершению строительст-
ва одной из крупнейших 
городских магистралей. 

— Осталось где-то пол-
года для того, чтобы за-
вершить полностью стро-
ительство Северо-Вос-
точной хорды и соеди-
нить всю эту линию от 
Бусиновской развязки 
до Косинской, — отме-

тил мэр Москвы Сергей 
Собянин. — И таким 
образом город получит 
возможность проезда от 
МКАД до МКАД, минуя 
центр. Строители работа-
ют очень активно, этот 
сложный участок сдан 
на семь месяцев раньше 
срока. Так что я наде-
юсь, что и в целом Се-
веро-Восточная хорда бу-
дет закончена в установ-
ленные сроки. 

Одновременно 
сдали подземный 

переход
Эстакаду на грани-

це районов Свиблово и 
Останкинский начали 
возводить в апреле 2019 
года. Новая шестиполос-

ная дорога протяжённо-
стью 1,5 км позволит ма-
шинам напрямую проез-
жать от проспекта Мира 
на север и северо-запад и 
не пользоваться внутри-
районными дорогами на 
проезде Серебрякова, ули-
цах Снежной и Вильгель-
ма Пика.

Одновременно с эстака-
дой в эксплуатацию сдан 
участок СВХ от проезда 
Нан сена до Берёзовой ал-
леи, а также подземный 
пешеходный переход око-
ло здания по адресу: Сиг-

нальный пр., 16, стр. 1.
Северо-Восточная хор-

да тянется от трассы М-11 
Москва — Санкт-Петер-
бург до Косинской эста-
кады и развязки на пере-
сечении МКАД на восто-
ке города. 

Новая городская ма-
гистраль соединит меж-
ду собой Московскую 
кольцевую, шоссе Энту-
зиастов, Измайловское, 
Щёлковское, Открытое, 
Ярославское, Алтуфьев-
ское и Дмитровское шос-
се. Протяжённость дороги 

составит около 40 км. Сей-
час на трассе построено 11 
из 13 участков. 

Осталось достроить уча-
сток от Дмитровского до 
Ярославского шоссе, а 
также соединить Лухма-
новскую улицу с Зенин-
ским шоссе. 

Всего в Москве пла-
нируют построить четы-
ре новые магистрали. Се-
веро-Западная хорда уже 
введена в эксплуатацию. 
СВХ достраивается, а че-
рез два года должно быть 
открыто движение по 
Юго-Восточной хорде и 
Южной рокаде. Эти до-
роги станут новым транс-
портным каркасом сто-
лицы.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

ПОДРОБНОСТИ

Свиблово и Ростокино 
разгрузили от транзитников

Проезд Серебрякова, улицы 
Снежная и Вильгельма Пика 

станут свободнее

Запущено движение по новому участку Северо-Восточной хорды 
в районе станции МЦК «Ботанический сад»

Жители решили, как будет выглядеть пойма Яузы между улицами Енисейской и Широкой
На портале «Активный 

гражданин» обсудили кон-
цепцию благоустройства 
поймы реки Яузы на участ-
ке от Широкой улицы до 
Енисейской. Своё мнение 
высказали более 170 тысяч 
человек. Предложение при-
вести в порядок этот участок 
поймы реки Яузы поддержа-
ли более 80% участвовавших 
в обсуждении.

Что, с точки зрения жите-
лей, следует улучшить в пар-
ке? Более 70% участников об-
суждения считают, что пер-
вым делом необходимо при-

вести в порядок скейт-парк. 
Кроме того, надо обустроить 
прогулочные тропинки, зону 
для отдыха у воды, детскую 
площадку, место для прове-
дения мастер-классов. Также 
здесь нужны площадки для 
выгула и дрессировки собак. 

В парке после благо-
устройства будут гулять 
мамы с маленькими детьми. 
Очень важно, чтобы здесь 
было безопасно. Для этого 
необходимо оборудовать 
посты охраны. 

Директор «Парка Яуза» 
Александр Сапронов сооб-

щил, что предложения уже 
переданы архитекторам. 
Проект сейчас разрабаты-
вается. Специалисты учтут 
пожелания. 

Закончить разработку 
проекта планируют в нача-
ле следующего года. После 
этого приступят к благо-
устройству. Прогуляться по 
обновлённому участку пой-
мы Яузы от Широкой улицы 
до Енисейской можно будет 
уже следующей осенью: ра-
боты планируют завершить в 
сентябре, в канун Дня города.

Роман НЕКРАСОВ 

Аварийность 
на дорогах 

СВАО 
снижается
О реализации меропри-

ятий, связанных с Ком-
плексной схемой органи-
зации дорожного движе-
ния (КСОДД), рассказал 
на прошедшем в префек-
туре оперативном совеща-
нии заместитель префек-
та СВАО Борис Андреев.

— Мы проанализирова-
ли данные аварий в округе 
за последние годы, — ска-
зал Андреев, — и сегод-
ня с уверенностью можно 
утверждать, что аварий-
ность в СВАО неуклонно 
снижается. 

Всего на этот год было 
запланировано 177 меро-
приятий. Это обустрой-
ство пешеходных перехо-
дов, тротуаров, установка 
новых дорожных знаков, 
искусственных неров-
ностей («лежачий поли-
цейский»), ограждений и 
многое другое. Сегодня 
план выполнен на 82%. 
Так, на ул. Кибальчича, 
2, корп. 1, появился при-
поднятый пешеходный 
переход, на ул. Русанова, 
25, корп. 1, и на Игарском 
пр., 17, — «лежачие поли-
цейские».

Как подчеркнул пре-
фект СВАО Алексей Беля-
ев, за чёткой реализацией 
программ — безопасность 
жителей округа. Ничего 
более приоритетного нет.

Алексей 
ТУМАНОВ

Движение по эстакаде основного хода СВХ от станции МЦК «Ботанический сад» до Сельскохозяйственной улицы открыто

Прогуляться по обновлённому участку поймы Яузы можно будет уже следующей осенью: 
работы планируют завершить в сентябре, в канун Дня города. На фото — проект

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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КОРОТКО

В 
Москве почти 20 
тысяч медиков, ра-
ботающих с паци-
ентами с COVID-19, 
прошли специали-

зированные психологиче-
ские тренинги. Занятия со 
специалистами позволяют 
врачам сохранять стабиль-
ное эмоциональное состо-
яние, вовремя диагностиро-
вать у себя стресс и не допу-
скать профессионального 
выгорания. Вместе с тем в 
психологической помощи 
во время пандемии нужда-
ются и сами пациенты, и их 
близкие. О том, какие проб-
лемы волнуют москвичей и 
какую помощь им могут ока-
зать, рассказала заведующая 
филиалом ГБУ «Московская 
служба психологической по-
мощи населению» в СВАО 
Наталья Лучина.

Беспричинная 
тревога — повод 

обратиться 
к психологу

За помощью в службу пси-
хологической помощи обра-

щаются люди всех возрастов, 
но чаще это женщины в воз-
расте от 35 до 50 лет.

— В связи с пандемией мо-
сквичи больше подвержены 
страхам, тревожным, депрес-
сивным состояниям, — пояс-
няет Наталья Лучина.

Причём тревога может 
быть беспредметной. Чело-
век при этом становится бес-
покойным, раздражитель-
ным, у него нарушается сон, 
наблюдается подавленность 
или, наоборот, ажитация. Это 

уже может быть признака-
ми тревожно-депрессивно-
го расстройства и поводом 
обратиться к специалисту.

Справиться 
с паническими 

атаками
Из-за ситуации с корона-

вирусом у некоторых людей 
возникают панические атаки. 
Это мучительное состояние, 
сопровождаемое беспричин-
ным страхом. Оно может со-
четаться с учащённым серд-
цебиением, критическим по-
вышением давления и други-
ми симптомами.

— В нашем филиале полу-
чала психологическую по-
мощь такая клиентка. После 
консультаций у психолога её 
состояние значительно улуч-
шилось, но ситуация вдруг 

снова осложнилась тем, что 
её мама заразилась COVID-19. 
У клиентки максимально по-
высилось чувство тревоги, 
участились панические ата-
ки. В результате дальнейшей 
работы с психологом она по-
лучила навыки по преодоле-
нию тревожности, навыки 
техники саморегуляции, а 
также практические реко-
мендации, которые позволи-
ли справляться с тревогой, — 
рассказала Наталья Лучина.

Отвлекать 
от переживаний
Также психолог пореко-

мендовала, как поступать в 
ситуации, когда родствен-
ники очень переживают за 
члена семьи, госпитализи-
рованного с коронавирусом.

— Лучше узнавать о состо-

янии пациента в колл-центре 
стационара или у лечащего 
врача, а с самим больным го-
ворить на темы, не связанные 
с болезнью. Важно строить 
дальнейшие жизненные пла-
ны, говорить о своих чувст-
вах, рассказывать о том, что 
происходит в семье, — сове-
тует Наталья Лучина.

Помогут пережить 
состояние горя

В службе психологической 
помощи часто приходится 
работать с людьми в состоя-
нии острого горя после смер-
ти близкого человека.

— Состояние людей, у ко-
торых умер близкий родст-
венник от коронавирусной 
инфекции, тяжелее, — от-
мечает Наталья Лучина. — 
В обычных жизненных си-
туациях близкие могут по-
прощаться с умершим. А из-
за ограничений, связанных 
с COVID-19, люди не видят 
близкого человека. Это усу-
губляет переживание.

Татьяна
 ЩЕРБАКОВА

Повышен уровень тревоги?

С больным 
надо говорить 

на темы, 
не связанные 
с болезнью

Помощь в критической ситуации окажут профессиональные психологи

Куда 
обращаться

Контакты филиала в 
СВАО: ул. Лётчика Бабуш-
кина, 38, корп. 2, тел. (499) 
184-4344.

Круглосуточный теле-
фон неотложной психо-
логической помощи: 051 
— для звонка с городско-
го телефона, (495) 051 — 
для звонка с мобильного 
телефона.

i

Москва — европейский лидер по инновациям 
в борьбе с коронавирусом 

Исследовательское агентство 
StartupBlink составило рейтинг 
городов по инновациям, помога-
ющим в борьбе с COVID-19. Мо-
сква заняла 1-е место среди евро-
пейских городов и 3-е — в мире.

Одно из главных достижений 
— разработка московскими учё-
ными первой в мире вакцины от 
новой коронавирусной инфек-
ции «Спутник V». Кроме того, в 
столице в кратчайшие сроки были 
разработаны и внедрены техно-
логии по диагностике и лечению 
COVID-19. Это использование 
компьютерного зрения — ком-
пьютерной программы, помо-
гающей врачам в короткие сро-
ки диагностировать инфекцию. 

Одними из первых в мире мос-
ковские медики стали применять 
иммунную плазму с антителами 
для лечения тяжёлых пациентов.

Для лечения москвичей с лёг-
кой формой COVID-19 на дому 
был создан телемедицинский 
центр. Московским ноу-хау ста-
ло создание сети КТ-центров на 
базе городских поликлиник, где 
принимали пациентов с подозре-
нием на COVID-19 и проводили 
комплекс анализов, после чего 
принималось решение о госпи-
тализации или о лечении на дому. 
Такой подход помог разгрузить 
московские стационары.

В кратчайшие сроки в столи-
це возвели резервные госпитали, 

оснащённые самым современ-
ным оборудованием и с электрон-
ным документооборотом. Также в 
Москве было внедрено масштаб-
ное бесплатное тестирование для 
ранней диагностики. Результаты 
исследований, истории болезни 
хранятся в электронном виде и 
доступны как пациентам, так и 
медикам. 

Кроме того, в мегаполисе при-
меняются технологии для адапта-
ции к жизни в условиях пандемии. 
Это проекты в сфере умного ту-
ризма, электронной коммерции 
и логистики, а также дистанци-
онной работы и онлайн-обра-
зования.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Четыре стационара 
вернулись 

к плановой работе

В Москве ситуация с коро-
навирусом за последние дни 
стабилизировалась. Об этом 
в интервью телеканалу «Рос-
сия-1» рассказал мэр столицы 
Сергей Собянин.

— Надеемся, что резкого 
роста не будет, хотя ситуация 
сложная, — сказал мэр.

Ранее Сергей Собянин со-
общил, что в связи со сниже-
нием числа госпитализаций 
к плановой работе возврати-
лись ГКБ №24, отделения в 
больнице им. Башляевой, а 
также корпуса больниц им. 
Спасокукоцкого и им. Ино-
земцева. 

Искусственный 
интеллект помогает 

в ранней диагностике 
COVID-19 

и других болезней

Во время пандемии техно-
логии искусственного интел-
лекта помогали врачам-ради-
ологам быстро анализировать 
КТ-снимки пациентов на на-
личие признаков COVID-19. 
Постепенно возможности 
нейросетей расширились. 
Сейчас цифровой помощник 
способен анализировать КТ 
органов грудной клетки для 
диагностики эмфиземы лёг-
ких, а также КТ головного моз-
га для диагностики инсультов. 
По словам заместителя мэра 
Москвы Анастасии Раковой, 
сейчас врачам-диагностам до-
ступны сервисы искусствен-
ного интеллекта для выявле-
ния заболеваний уже по семи 
направлениям исследований.

Льготникам 
лекарства 

доставляют на дом
Каждый месяц более 200 ты-

сяч москвичей получают льгот-
ные лекарства на дом. Об этом 
сообщили в пресс-службе Ком-
плекса социального развития 
столицы. Всего с начала 2021 
года жители столицы, имею-
щие права на льготы, получи-
ли с доставкой на дом около 
2 млн упаковок лекарств. В 
основном это препараты для 
лечения диабета и болезней 
системы крово обращения. Го-
рожане с такими заболевани-
ями находятся в группе риска, 
многие из них соблюдают ре-
жим само изоляции. Поэтому 
им особенно важно не подвер-
гать себя опасности заразиться 
коронавирусом. Препараты до-
ставляют социальные работни-
ки. Также лекарства могут полу-
чать родственники при предъ-
явлении рецепта и подтвержда-
ющих документов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

По решению суда на 
200 тыс. рублей оштра-
фовали кафе и на такую 
же сумму — торговый 
центр в Бибиреве. Здесь 
не соблюдали меры бе-
зопасности, введённые 
столичными властями из-
за пандемии COVID-19.

— В октябре сотрудни-
ки прокуратуры совмес-
тно с представителями 
Рос потребнадзора выш-
ли с проверкой в ТЦ на 
Алтуфьевском шоссе, — 
сообщили «ЗБ» в пресс-
службе Прокуратуры 
СВАО. — В кафе не из-

меряли температуру тела 
сотрудникам, не соблю-
дали график уборки по-
мещений и не проводили 
дезинфекцию поверхно-
стей. В торговом центре 
не соблюдали масочный 
режим, а охранники не 
контролировали посети-
телей и не напоминали 
о необходимости ноше-
ния масок.

Такие проверки в окру-
ге проводятся на регуляр-
ной основе. За последнее 
время штрафы выписали 
уже пяти организациям.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Кафе и торговый центр в СВАО 
оштрафовали из-за нарушения 

санитарных норм
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В 
первый же день 
зимы город засыпа-
ло снегом. В СВАО к 
его расчистке при-
влекли 992 едини-

цы техники и более 7 тысяч 
водителей, дворников и до-
рожных рабочих. 

«ЗБ» побывал в Бабушкин-
ском районе, когда там рас-
чищали дороги. Как пояснил 
начальник ДЭУ №3 ГБУ «Ав-
томобильные дороги» СВАО 
Александр Бузук, округ поде-
лён на три дорожно-эксплуа-
тационных участка. Подраз-
деление, которым руково-
дит Александр, обслуживает 
один из них. Это около 100 
километров дорог и троту-
аров в пяти районах: Север-

ном и Южном Медведкове, 
Свиблове, Бабушкинском и 
Лосиноостровском. 

— За сутки 1 декабря, ког-
да снег выпадал быстро, на-
шим работникам пришлось 
трижды выходить на рас-
чистку, — говорит А лек-
сандр Бузук.

В этот момент по Енисей-
ской улице проходит колон-
на КамАЗов. На дороге по-
сле этого не остаётся снега 
и льда. 

— Сейчас вы видите, как 
происходит сплошное проме-
тание. То есть в колонне едут 
сначала машины с плугами и 
со щётками, которые убирают 
снег. За ними идут те, которые 
распыляют жидкий реагент и 
посыпают дорогу твёрдым, — 
рассказывает Бузук.

Очень важно, чтобы в ко-
лонну не встраивались лег-
ковые машины: страдает ка-
чество уборки. По его словам, 
скорость колонны машин, 

проводящих уборку, всего 
20 км/час. Так что едущим 
сзади придётся замедлить-
ся. Ничего не поделаешь — 
чистота тоже требует жертв. 

— Не прерывайте колонну, 
не оставляйте машины на 
обочинах в снегопад, — гово-
рит водитель уборочной тех-
ники Михаил Валуев. — Мы 
не можем проехать близко к 
вашим автомобилям. Из-за 
этого приходится расчищать 
остатки снега вручную. А ведь 
бригады, занимающиеся 
ручной уборкой, нужны на 
других объектах. Они чистят 
снег у остановок, у станций 
метро, поликлиник и школ.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Водителей просят 
не встраиваться в колонну 

уборочной техники

Сначала КамАЗы со щётками, 
потом обработка от льда

На уборку улиц округа направили около 1 тысячи единиц техники

ОТРЕАГИРОВАЛИ

В подъезде 
очень холод-
но: окно на 

лестничной площадке 
постоянно открыто, 
так как сломана ручка.

Евгения,
ул. Константинова, 20

Проблему с утечкой теп-
ла в подъезде решили. Как 
сообщили в «Жилищнике 

Алексеевского района», ра-
ботники участка установили 
новую ручку на окне, сейчас 
окно в подъезде дома по ука-
занному адресу плотно за-
крывается.

Максим САФРОНОВ

 ГБУ «Жилищник Алексеев-
ского района»: просп. Мира, 
108, тел. (495) 682-4594. 
Эл. почта: alexdez@list.ru

В подъезде дома 
на улице Константинова заменили 

оконную ручку

В нашем подъ-
езде появился 
неприятный 

запах. Он усиливается и 
распространяется снизу 
по всем этажам. Дума-
ли, что прорвало кана-
лизацию в подвале, но 
нам ответили, что про-
рыва нет. Нам прихо-
дится постоянно откры-
вать окна на этажах, а 
на улице уже зима.

Жильцы дома 6 
на ул. Бестужевых

«ЗБ» обратился в ГБУ 
«Жилищник района Отрад-
ное» с просьбой проверить 
состояние мусоропровода 
и подвального помещения. 

В результате коммуналь-
щики обнаружили источ-
ник неприятного запаха: 
в труднодоступном месте 
подвального помещения 
они нашли труп кошки.

— Подвал продезинфи-
цировали, сейчас непри-
ятных запахов в подъезде 
нет, — сообщил «ЗБ» руко-
водитель ГБУ «Жилищник 
района Отрадное» Алек-
сандр Деревянко.

Леон 
АЛЮШИН

 ГБУ «Жилищник района 
Отрадное»: ул. Каргополь-
ская, 14, корп. 2, 
тел. (495) 708-4469. 
Сайт: dez-otradnoe.com

В подъезде на улице Бестужевых 
избавились от неприятного запаха

Во время 
капремонта 
рабочие убра-

ли пандус на первом 
этаже подъезда. Он 
нужен для спуска дет-
ских колясок, просим 
вернуть пандус.

Светлана,
ул. Сухонская, 1, подъезд 3

Сейчас проблема реше-
на, пандус в подъезд дома 
на Сухонской уже вернули.

— Рельсы для колясок 
установили и покрасили, 
— подтвердила жительница.

Вера КАЗАНСКАЯ

  Единая диспетчерская служ-
ба Москвы: (495) 539-5353

Постоянно 
открыта двер-
ца электро-

щитка на этаже. Из него 
торчат провода. Мало 
ли что может случить-
ся! Просьба закрыть 
дверцу.

Мария,
ул. Ботаническая, 37а

— Наши сотрудники за-
крыли и опечатали электро-
щитовое оборудование,  со-
общили в ГБУ «Жилищник 
района Марфино».

Анастасия ФОМЕНКО

  ГБУ «Жилищник райо-
на Марфино»: ул. Малая 
Ботаническая, 20, тел. (495) 
618-1826. Сайт: gbumarfino.ru

В подъезд дома на Сухонской 
вернули пандус

В доме на Ботанической закрыли 
и опечатали электрощиток

Территорию вдоль дома 
4 на Беринговом проезде 
исключили из улично-до-
рожной сети. Это означает, 
что теперь жители Свибло-
ва почувствуют себя гораз-
до безопаснее.

— Дом находится в непо-
средственной близости от 
метро, здесь всегда много 
машин. Выходя из подъез-

дов, жители сразу попадают 
на проезжую часть, — рас-
сказал председатель Мос-
гордумы Алексей Шапош-
ников (фракция партии 
«Единая Россия»).

Именно он предложил 
мэру Москвы Сергею Собя-
нину инициировать поправ-
ку в столичный закон «О 
Перечне земельных участ-

ков улично-дорожной сети 
города Москвы». Предложе-
ние было принято.

— Этот закон уникальный, 
поскольку только мэр Мо-
сквы может инициировать 
внесение изменений в дан-
ный документ. Ранее поправ-
ки в него вносили всего два-
жды — в 2012 и 2017 годах. 
И вот сегодня они вносят-

ся в третий раз. Для жителей 
района Свиблово это очень 
важное решение: они смо-
гут сами распоряжаться сво-
ей придомовой территорией. 
Уверен, что это наша победа 
и возможность сделать более 
безопасным ещё один мо-
сковский двор, — отметил 
Алексей Шапошников.

Александр ЛУЗАНОВ

На Беринговом проезде стало безопаснее

18
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Не принесли 
очередной номер 

газеты? 
Звоните! 

Тел. 
отдела доставки 

(499) 647-6828
Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831

POCHTA@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Наши корреспонденты воочию убедились в том, что после тщательной очистки 
на Енисейской не осталось ни льда, ни снега
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Н
а Лосевской улице в 
Ярославском райо-
не открылся новый 
бесплатный каток 
с искусственным 

льдом. Площадка готова при-
нимать посетителей ежеднев-
но с 10.00 до 22.00. Кататься 
в тёмное время суток здесь 
тоже комфортно благодаря 
современному освещению. 
Для зрителей оборудовали 
небольшую зону с лавочка-
ми под навесом. Переодеться 
можно в тёплой раздевалке, 
оставить вещи в специаль-
ных шкафчиках. При катке 
действует небольшой пункт 
проката коньков, для желаю-
щих подкрепиться есть вен-
динговые автоматы со сне-
ками и напитками.

Ждали 
с нетерпением

Торжественное открытие 
катка началось с мини-парада: 
воспитанники спортивно-до-
сугового центра «Виктория» 
прокатились по новенькому 
льду с флагами страны, окру-
га и района. Затем прошли 
«Весёлые старты» и эстафе-
ты на льду. 

Жители ждали открытия 
катка с нетерпением.

— Мы специально пришли 
прямо к открытию. Раньше 
тут заливали площадку зи-
мой, но она была неудоб-
ной, и приходилось ездить 
на каток на Палехской ули-
це — для нас это далеко. Те-
перь сделали очень хоро-

шо: удобно кататься и не-
далеко от дома. Очень рады, 
что можно проводить досуг 
таким классным способом, 
— рассказали «ЗБ» житель-
ницы района Надежда и её 
дочка Таисия. 

Оценить новую площадку 
для зимних развлечений мно-
гие пришли целыми компа-
ниями. Подруги Мария, Еле-
на и Екатерина с улыбками 
наблюдают за своими детьми 

из-за бортика и делятся впе-
чатлениями. 

— Хотим сказать большое 
спасибо за то, что у наших 
детей есть возможность ка-
таться на такой замечатель-
ной площадке. И бесплатно, 
что очень радует. Лёд хоро-
ший, атмосфера прекрасная. 
Дети довольны — и родители 
довольны. Каждый день будем 
сюда ходить после уроков, — 
уверена Мария.

Потянулись 
из соседних 

районов
Про ледовую арену уже на-

слышаны и жители соседних 
районов. Например, одна из 
участниц церемонии откры-
тия — маленькая Аня из биби-
ревского хоккейного клуба 
«Арсенал». 

— Субботнее утро начина-
ем с тренировки на льду — 
отличный лёд и прекрасное 
начало дня! — считает её папа 
Михаил. 

Как рассказала заместитель 

главы управы Ярославского 
района Елена Морина, в ско-
ром времени на катке плани-
руют установить график для 
массового катания и занятий 
хоккеем. Впрочем, места хва-
тит всем: площадь катка со-
ставляет 800 кв. метров.

Адрес: ул. Лосевская, 1, корп. 
4. Вход свободный.

Ксения ФИРСОВА

i Всего в округе открыто 
36 катков с искусствен-

ным льдом, 161 каток 
с естественным льдом откроют, 
когда позволит погода

ОКРУГ

Отличный каток рядом с домом 
В Ярославском районе открылась новая площадка с искусственным льдом

Вскоре на катке планируют 
установить график 

для массового катания 
и занятий хоккеем

В I квартале следующего 
года в Лосинке начнут засе-
лять три новостройки. Как рас-
сказал глава управы Лосино-
островского района Роберто 
Леонов, квартиры в них полу-
чат жители пяти домов, вошед-
ших в программу реновации. 

Жильё будут предостав-
лять на ул. Тайнинской, 13, 
корп. 1; ул. Норильской, 9, и 
на ул. Изум рудной, 34. Дома 
достроили ещё осенью. Сей-

час их передают в собствен-
ность Москвы. 

— Планируется, что в I квар-
тале следующего года жите-
лям вручат смотровые уведом-
ления. Приглашать их будут в 
информационный центр по 
переселению, который от-
кроется в доме 13, корпус 1, 
на Тайнинской улице, — со-
общил Леонов.

Параллельно будет идти и 
заселение дома 33, корп. 1, на 

улице Молодцова. Глава упра-
вы района Южное Медведко-
во Олег Големба рассказал, что 
новостройка готова. В доме 
186 квартир. 

— Мы всегда помогаем с пе-
реездом: даём транспорт, груз-
чиков для перевозки вещей. И 
конечно, этот раз исключени-
ем не станет. Поможем с пере-
ездом всем, кому потребуется, 
— заверил Олег Големба. 

Роман НЕКРАСОВ

Новогоднее оформление «Парка Яуза» 
завершат к середине декабря

Парк вдоль берегов рек 
Яузы и Чермянки впервые 
украсят к Новому году и к 
Рождеству. Как напомнил 
заместитель мэра Москвы 
Пётр Бирюков, ежегодно в 
новом парке благоустраи-
вают новые территории. 

«В этом году заверши-
ли работы на двух участ-
ках. Было принято реше-
ние красиво оформить 
территории нового парка, 

чтобы создать новогоднее 
настроение у его гостей», 
— цитирует заместителя 
мэра портал mos.ru.

По словам пресс-секре-
таря парка Юлии Слободя-
нюк, на участке от Северод-
винской улицы до Росто-
кинского акведука устано-
вят шесть новогодних елей, 
фигуры животных, звё-
зды из светодиодов, арку 
с новогодними шарами. 

— Около площадки «Пев-
ческое поле», на Заповед-
ной улице смонтируют 20 
фонарей, а ближе к берегу 
Яузы сделают островки с 
фигурами оленей и уста-
новят новогодние ели, — 
рассказала Слободянюк. 
— Все работы специали-
сты намерены завершить 
к 14 декабря. 

Евгений 
БАКИН

В Лосинке и в Южном Медведкове готовятся 
заселять четыре дома по программе реновации

Залить каток во дворе не-
сложно, но для этого надо об-
ладать нужными навыками. Тре-
нер хоккейного клуба «Юниор» 
Василий Анисимов из Бутырско-
го района каждый год заливает 
каток на площадке в своём дво-
ре. Секреты правильного льда 
он раскрыл на семинаре по за-
ливке катков, прошедшем на 
хоккейной коробке на ул. Ми-
лашенкова, 12а.

— Сначала нужно дождать-
ся, чтобы температура на ули-
це два дня была ниже минус 5 
градусов. Лить воду на тёплую 
поверхность — бесполезный 
труд. Верхние слои, конечно, 
подмёрзнут, а нижние — нет, 
— поясняет Анисимов.

Если выпал снег, счищать его 
не нужно. Наоборот, это хоро-
шее подспорье, ведь воды при-
дётся заливать меньше.

— Минимальная толщина 
льда — 5 сантиметров. Сна-
чала снег нужно утрамбовать: 
можно проехать по нему на ма-
шине. Затем взять шланг с ве-
ерной насадкой и холодной во-
дой равномерно залить каток. 

Начинать советую от центра, 
по спирали двигаясь к бортам. 
И так — в течение суток без 
больших перерывов, — расска-
зывает тренер.

После этого лёд обязательно 
нужно отшлифовать.

— Мы делаем шлифовку ве-
тошью, намотанной на специ-
альное приспособление. Вы-
глядит оно как две металличе-
ские трубы небольшого диаме-
тра, скреплённые в виде буквы 
Т. Одна труба — это ручка, вто-
рая — «шлифовалка», которая с 
двух концов заварена, а по всей 
её длине через каждые несколь-
ко сантиметров сделаны дыроч-
ки, — описывает Василий.

«Шлифовалку» обматыва-
ют тряпкой и в ручку вливают 
тёплую воду из шланга. Каток 
шлифуется равномерно, один 
раз прошёлся — и всё.

К слову, воду можно брать 
из поливочного крана, который 
выведен из дома на улицу. Но 
об этом нужно договориться с 
управляющей компанией. Либо 
заказать цистерну за свой счёт.

Михаил КОФАНОВ

В Бутырском районе рассказали 
о правильной заливке льда

Опробовать лёд 
на Лосевской 
приехала семья 
аж из Бибирева
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Мини-центр 
в каждом районе

— Алексей Александрович, 
традиционно в конце года 
подводим итоги: что уда-
лось сделать? Какие 
обещания, данные жите-
лям, сумели выполнить? 

— Наше главное достиже-
ние — реализация програм-
мы мэра «Мой район». Шаг за 
шагом мы создаём комфорт-
ные условия для жизни в уда-
лённых от центральной части 
города районах. 

Задача программы — со-
здать в каждом московском 
районе мини-центр. Это даже 
казалось сверхзадачей! Пред-
стояло буквально под лупой 
рассмотреть каждый участок 
территории, решить судьбу 
долгостроев, наметить пер-
спективы развития так назы-
ваемых депрессивных терри-
торий. Да ещё увязать всё это с 
программой реновации, схе-
мой транспортного развития, 
строительством различных 
объектов. Подняли обраще-
ния жителей, конфликтные 
темы вроде «Торфянки» или 
комплекса «Хартии» на Алту-
фьевском шоссе, соразмерили 
их с возможностями и плано-
мерно стали двигаться к наме-
ченным целям. Думаю, сегод-
ня уже можно давать оценки 
этой командной работе. Во 
многом благодаря тому, что 
не брали на себя больше, чем 
смогли бы реально сделать.
— Какие задачи были при-
оритетными? 

— Было очень много 
просьб решить вопрос с уже 
упомянутым мусоросортиро-
вочным комплексом «Хартии» 
на Алтушке. Жители просили 
мэра, было много обращений 
в префектуру. Результат, как 
говорится, налицо. Весной 
этого года комплекс вывели. 
Территорию не просто от-
дали под застройку. Она ста-
нет долгожданной стартовой 
площадкой для ждущих рас-
селения жителей Алтуфьев-
ского района: из-за плотной 
застройки такую площадку 
там очень долго не могли по-
добрать, а теперь мы сможем 
наконец запустить волну про-
граммы реновации. Собст-

венно, это один из примеров, 
как работает программа «Мой 
район»: в связке решается не-
сколько очень важных для жи-
телей вопросов. 

Утвердили 
новые площадки 
для реновации

— С реализацией програм-
мы реновации, несмотря 
на её поддержку москви-
чами, были трудности и в 
других районах. Где-то — в 
Бабушкинском, в Лосин-
ке, в Южном Медведкове 
— площадки подобрали 
мгновенно, и люди уже 
получили новые кварти-
ры. А как решали пробле-
му там, где всё оказалось 
не столь радужно? 

— Для районов, где возника-
ли трудности с подбором пло-
щадок для реновации, этот год 
стал поворотным. Об Алтуфь-
евском мы уже поговорили, а 
вот ещё пример: Ярославский 
район. Жители там уже отчая-
лись ждать старта: не было под-
ходящих площадок. Как гово-
рится, не было бы счастья, да 
несчастье помогло. Новый дом 

решено строить на месте старо-
го, аварийного, пострадавшего 
от сильного пожара летом 2020 
года. Здание уже расселили, все 
его жильцы получили квартиры 
в новостройках. Места немного, 
но это вдохновило на то, чтобы 
ещё раз тщательно изучить воз-
можности района. И результат 
есть: утвердили вторую площад-
ку — на Лосевской улице. Нача-
ли строить дом для переселения 
в Останкине, на Годовикова, 10. 
Этот адрес вызывал много спо-
ров, потому что изначально там 
собирались строить поликли-
нику. Но выбрали реновацию: 
люди не могут ждать переезда 
бесконечно. Там же, в Остан-
кине, подобрано ещё две пло-
щадки — на улицах Калибров-
ской и Цандера. По ним сро-
ки начала строительства будут 
определены позже. Со сложной 
ситуацией столкнулись мы и в 
Бибиреве. Там подобрали пло-
щадку на Белозерской улице, но 
жители соседних домов наста-
ивали на том, что вариант не-
удачный. Продолжили искать 
альтернативу.
— На Белозерке была 
целая группа активистов, 
которые горячо протесто-

вали против предлагае-
мой площадки. Поддержа-
ли их и некоторые район-
ные депутаты. Наверняка 
протестующие предлага-
ли рассмотреть какие-то 
другие адреса? 

— Поймите, люди порой 
видят некий участок и им ка-
жется, что там поместится ог-
ромный дом. А когда на место 
выходят специалисты, оказы-
вается, что под землёй про-
ходят коммуникации, невоз-
можно соблюсти градостро-
ительные нормы, и так далее. 
В Бибиреве как раз так и по-
лучилось. Земли вроде мно-
го, а подходящего участка не 
было. Мы смотрели огромное 
количество площадок. К сча-
стью, нашли неиспользуемое 
здание на улице Корнейчука. 
Переживаю, когда кто-то из 
жителей говорит: «Вы, власти, 
нас не слышите». Мы слышим 
всех, но всегда есть как мини-
мум две стороны, а то и боль-

ше. Не всегда удаётся легко и 
быстро найти компромисс. 
В том же Бибиреве пересе-
ления ждут два общежития. 
Казалось бы, ерунда? Но там 
условия проживания давно не 
отвечают московским меркам: 
общие коридоры, очередь в 
туалеты и душевые. 

О строительстве 
того, что нужно 

людям
— Как обстоит дело со 
строительством социаль-
ных объектов? Особенно 
интересуют поликлини-
ки: в пандемию стало 
важно иметь медучрежде-
ние как можно ближе к 
дому.

— За последние годы город 
построил две поликлиники в 
Марфине и в Бутырском, ка-
питально отремонтировали 
поликлиники в трёх районах. 
Медучреждения кардинально 
изменились и по оснащению, 
и по внешнему виду. Сегодня 
от нас требуется сделать так, 
чтобы и территории вокруг 
учреждений соответствова-
ли столь высокому стандар-
ту. Приведу в пример поли-
клинику на улице Яблочко-
ва: рядом с ней мы сделали 
большую парковку, удобные 

подходы для пешеходов, вы-
садили цветы, поставили ла-
вочки и даже сделали детскую 
площадку. Жители благодарят, 
говорят, что очень удобно ста-
ло ходить туда.

Пандемия заставила каждо-
го из нас пересмотреть свою 
жизнь. Правительство Москвы 
ускорило начало строитель-
ства долгожданных поликли-
ник в Южном Медведкове и в 
Свиблове, возобновили стро-
ительство корпуса детской 
поликлиники на улице Декаб-
ристов в Отрадном. Достро-
или в этом году детский сад 
на Шереметьевской улице — 
тоже долгострой, который мы 
«оживили» при формирова-
нии программы «Мой район». 

На улице Цандера, 3, вот-вот 
введут новое школьное зда-
ние. В Алексеевском районе 
будет физкультурно-оздоро-
вительный комплекс — это 
тоже наше обещание жите-
лям. Хотели сделать там ледо-
вую арену, но жители настой-
чиво просили бассейн, поэ-
тому будет бассейн. Кстати, 
о спорте: районы благодаря 
своему активному развитию 
становятся привлекательны 
для бизнеса, и примером тому 
— Лосиноостровский, где ин-
вестор взялся строить новый 
спортивный комплекс. Так, 
кроме привычных магазинов 
и кафе, появляются и новые 
коммерческие соцобъекты. 

Районы 
преображаются

— В 2018 году СВАО задал 
тренд по созданию уни-
кальных объектов для 
отдыха и спорта. С тех 
пор, кажется, сделали всё 
возможное: качели поста-
вили, как на Триумфаль-
ной; наш «Парк света» 
вообще не имеет анало-
гов… Тем не менее в этом 
году снова сумели уди-
вить! Как рождаются 
идеи? 

— Тренд не только в уникаль-
ности, но и в последовательном 
облагораживании территорий, 
функциональном и с привяз-
кой к истории. Вернёмся в Ал-
туфьево: пять лет назад район 
считался задворками округа, а 
сегодня он меняется на глазах. 
Достраивают легкоатлетиче-
ский манеж, по новому стан-
дарту отремонтировали поли-
клинику, определились с судь-
бой промзоны, нашли «старты» 
для реновации, а по ту сторону 
железной дороги город начи-
нает строить эстакаду между 
улицами 800-летия Москвы и 
Инженерной. Одновременно 
мы делаем привлекательнее ме-
ста, где уже гуляют и отдыхают 
местные жители. Преобрази-
лась в уходящем году огромная 
зона отдыха с прудом — сквер 
у «Марса». Помните, персонаж 
«Карнавальной ночи» спраши-
вал: «Есть ли жизнь на Марсе?» 
А мы доказали, что жизнь там 
есть, да ещё какая! Само место 

Мусоросортировочный комплекс 
с Алтушки убрали

Алексей Беляев:
«СВАО планомерно реализует 
программу мэра «Мой район»

Под занавес года вспоминаем обещания, которые за последние годы власти округа давали жителям 

Мэр Москвы Сергей Собянин и префект СВАО Алексей Беляев 
обсуждают с жителями перспективы развития Северного 
Медведкова поблизости от стадиона «Юность». Август 2021 года
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задало концепцию, а идеи про-
ектировщикам активно под-
брасывали сами жители. Так 
появились причал с лежаками, 
инсталляция Солнечной систе-
мы, «Лунные качели». По двум 
адресам появились совершен-
но новые площадки для выгу-
ла собак. Их делали совместно 
со специалистами АНО «Мой 
район». Первая — на Студёном 
проезде, где об этом просили 
жители во время одного из объ-
ездов в 2019 году. Площадке по-
чти 40 лет, и все эти годы там 
профессионально тренируют 
собак. Дело нужное, поэтому, 
конечно, сделали. Правда, на 
год позже, чем хотели, — из-за 
пандемии. Аналогичную пло-
щадку создали на Анадырском 
проезде. 

Если говорить о нестан-
дартных решениях, то это 
и экоплощадка с песчаным 
основанием на Звёздном 
бульваре, и фотозоны для 
молодожёнов, и необычный 
двор-дача, как его уже окре-
стили жители, на Норильской 
улице — пример соучаствую-
щего проектирования. 

Во дворе на улице Бориса 
Галушкина восстановили исто-
рический фонтан, который 
много лет не работал. Боль-
шое количество обращений 
с просьбой отремонтировать 
его поступало от жителей. По-
нимали, что это будет непро-
сто, но решили взяться. Глава 
управы тогда буквально пере-
вернула архивы конструктор-
ского бюро — предприятия, 
чей предшественник когда-то 
создавал этот фонтан. Не на-
шли, и пришлось заново вос-
станавливать инженерные си-
стемы. Подготовка заняла не-
сколько лет, но мы это сделали. 
— Вы уже упомянули, что 
пандемия вносит коррек-
тивы в городские планы. А 
как это отражается на 
уровне округа? 

— Появился запрос на хо-
рошие спортивные площад-
ки в шаговой доступности. За 
год облагородили два меж-
школьных стадиона, где од-
новременно может занимать-
ся много людей. Обязательно 
продолжим делать качествен-
ные уличные площадки.  

Почистили Ясный 
и Кольский пруды

— В продолжение темы 
последовательного облаго-
раживания. Большой 
вклад в него вносит теперь 
«Парк Яуза» — молодое, но 
успешное учреждение. 

— Это действительно так, и 
«Парку Яуза» удалось наконец-
то «пристроить» брошенные 
кинотеатры «Арктика» и «По-
лярный» — объекты, от кото-
рых в своё время многие отка-
зывались. Оба кинотеатра ста-
нут районными культурными 
центрами в лучших традициях: с 
кружками, секциями, занятиями 
для всей семьи. И благоустрой-
ство участков парка продолжа-
ется — в 2022 году это будет тер-
ритория вдоль Северодвинской 
и от Широкой до Енисейской. 
Вообще, «Парк Яуза» — ярчай-
ший пример последовательного 
развития территории. Несколь-
ко лет потихоньку приводили 
в порядок пойменные участки 
наших рек, протекающих через 
парк, — Яузы, Чермянки, Лихо-
борки. Быстро стало ясно, что 
у территории огромный по-
тенциал, который необходи-
мо раскрыть. Благодаря про-
грамме «Мой район» специа-
листы Комплекса городского 
хозяйства начали облагоражи-
вать парк на совершенно ином 
качественном уровне. Работы в 
рекреационных зонах и парках 
часто волнуют жителей, заботя-
щихся об экологии, и прежде 
из-за возможных конфликтов 
мы отказывались от многих ин-

тересных проектов. Теперь же 
тесное взаимодействие профес-
сионалов, экспертов, экоактиви-
стов позволяет нам смело гово-
рить да благоустройству при-
родных территорий. Тому уже 
много реальных примеров. По-
чистили Ясный пруд, Кольский, 
близятся к концу работы на Ла-
зоревых прудах. Ещё раньше 
почистили пруд в «Торфянке», 
благоустроили сам парк. Весной 
планируем разгородить там по-
следний оставшийся неблаго-
устроенным участок и разбить 
на нём газон. 

Удобнее 
становится 

и пешеходам, 
и автомобилистам

— В следующем году завер-
шится строительство 

отрезка Северо-Восточной 
хорды в округе. По дан-
ным Москомархитектуры, 
город перейдёт к созда-
нию поперечных связок. 
Какие планы известны 
уже сейчас? 

— Отчасти проблему не-
хватки поперечных связок, 
которая достаточно остро 
стоит для нашего округа, ре-
шил запуск МЦК. Теперь при-
шло время следующих реше-
ний. Эстакада на Инженер-
ной улице свяжет наш округ 
с Северным и откроет выезд 
на Дмитровское шоссе. Как 
мы и договаривались с жите-
лями Алтуфьевского района, 
на сторону СВАО стройка 
придёт одновременно с ре-
новацией.

Скоро начнётся строитель-
ство дороги вдоль железнодо-
рожных путей Октябрьского 
направления. Надеюсь, уже в 
начале года приступим к ре-
конструкции улично-дорож-
ной сети в Алексеевском и в 
Ростокине. Проект в целом 
был согласован с жителями 
много лет назад, оставался не-
большой вопрос по улице Ба-
жова, который тоже в итоге ре-
шили. Нам удалось, насколько 
возможно, сузить дорогу. 

Предстоит соединение ули-
цы Малыгина и Малыгинско-
го проезда. С 1970-х годов 
эта связка была в Генплане, 
и вот наступает историче-
ский момент! Кстати, менее 
глобальную, но аналогичную 
по смыслу связку мы сделали 
в прошлом году: соединили 
участки проезда Шокальско-
го, разделённого более 40 лет 
назад при строительстве ме-
тро. Можно сказать, устрани-
ли историческую несправед-

ливость. 200 метров дороги 
разгрузили и улицу Грекова, и 
круговой перекрёсток Осташ-
ковской и Широкой. Как жи-
тель Северного Медведкова 
вижу плюсы этого решения 
ежедневно. 

Возвращаясь к эстакаде, от-
мечу, что предстоит большая 
совместная работа с проекти-
ровщиками: предусмотреть 
все необходимые остановки 
общественного транспорта, 
пешеходные переходы и так 
далее. К примеру, проектное 
предложение предусматри-
вает ремонт аварийного под-
земного перехода в створе 
Стартовой улицы. Новые вне-
уличные переходы появятся и 
в другой части округа, на ули-
це Яблочкова. Строительство 
одного из них уже началось. 

Памяти 
ростокинских 
ополченцев

— За последние годы в 
округе появилось множе-
ство уникальных арт-объ-
ектов: лось, бобры. В этом 
году в Алексеевском уста-
новили гигантскую книгу. 
У Ростокинского акведука 
в честь 80-летия подвига 
народного ополчения 
установили памятник. 
Есть ли новые задумки?

— Каждый арт-объект или 
памятник отражает уникаль-
ность того места, где он уста-
новлен. В то же время при 
благоустройстве создаём до-

стойное обрамление уже су-
ществующим символам. В сле-
дующем году планируем об-
новить сквер «Знаки зодиака» 
в Бабушкинском районе — не-
давно опрашивали жителей, 
каким они хотят его видеть. 

Что касается памятника 
ополченцам, это дань памя-
ти нашим предкам, защищав-
шим Москву. В мае 2019 года 
вместе с потомками ополчен-
цев мы заложили камень и вот 
наконец открыли сам памят-
ник как символ подвига Ро-
стокинской дивизии.
— Приближается Новый 
год. Что вы хотели бы 
пожелать своим коллегам 
и всем жителям СВАО?

— Признателен всей нашей 
большой и слаженной команде 
за работу, поддержку и помощь. 

Это наши депутаты, сотрудни-
ки управ, коммунальных служб. 
Отдельные слова благодарно-
сти говорю врачам и учите-
лям: к сожалению, их панде-
мия больше всего испытывает 
на прочность, постоянно за-
ставляя адаптироваться к но-
вым «коронавирусным» усло-
виям. Это социальные службы 
и волонтёры, которые помога-
ют жителям легче переносить 
пандемийные ограничения. И 
конечно, большое спасибо жи-
телям округа как за благодар-
ности, так и за критику. И то и 
другое помогает нам двигаться 
в нужном направлении: день за 
днём делать наш округ лучшим.

Беседовал 
Сергей МАКСИМОВ

«Арктика» и «Полярный» 
станут культурными центрами

В результате благоустройства в пойме 
Чермянки появились уникальный 
спортивный кластер и экотропа

В 2019 году жители попросили благоустроить 
собачью площадку на Студёном. Как только 
пандемия отступила, это было сделано
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В Бибиреве 
конфисковали 

немаркированную 
обувь

В магазине на улице Кор-
нейчука специалисты Роспо-
требнадзора обнаружили бо-
лее 130 пар обуви без QR-ко-
дов. В отношении владельца 
магазина был составлен про-
токол об административном 
правонарушении, материалы 
дела направлены в суд. Ре-
шением суда продукция на 
сумму около 80 тыс. рублей 
была конфискована, а мага-
зин оштрафован на сумму 5 
тыс. рублей.

В Останкине 
обманула 

пенсионерку, 
представившись 

дочерью

На домашний телефон 
71-летней жительницы окру-
га поступил звонок. Звонила 
женщина; она обратилась к 
пенсионерке, назвав её «ма-
мой», и сообщила, что ста-
ла виновницей серьёзного 
ДТП. Якобы для улаживания 
конфликта срочно требова-
лась крупная сумма денег. 
Вскоре подъехал мужчина, 
которому пенсионерка пере-
дала 100 тыс. рублей. Толь-
ко тут она связалась с доче-
рью, поняла, что стала жер-
твой мошенников, и обрати-
лась в полицию.

В этот день аналогич-
ным образом были обма-
нуты ещё две жительницы 
округа в возрасте 94 и 86 
лет, проживающие в рай-
онах Останкино и Бутыр-
ский. Общий материальный 
ущерб составил 900 тыс. 
рублей. Вскоре сотрудни-
ки уголовного розыска за-
держали двоих парней 19 
и 22 лет. Возбуждены уго-
ловные дела по статье «мо-
шенничество». 

Галина ПОГОДИНА

ХРОНИКА «02»

В 
ближайшее время в 
магазинах по явится 
книга,  которую 
написала жительни-
ца Останкинского 

района Екатерина Митрякова. 
Называется она «Тридцать на-
жатий, два вдоха. Как спасают 
жизни». В книге рассказывается 
о буднях московских спасате-
лей — добровольцев объедине-
ния «СпасРезерв». Отряду уже 
14 лет, и Екатерина в нём пра-
ктически с самого основания.

Врезалось 
в память

Кате 36 лет, по профессии 
она финансист: занимает 
высокую должность в казна-
чействе одного из банков. В 
«Спас Резерв» пришла сразу 
после окончания института: 
узнала от друзей про спаса-
телей-волонтёров и решила 
попробовать свои силы. Глядя 
на эту миниатюрную девушку 
(её рост — 158 сантиметров), 
не подумаешь, что она мно-
го лет спасает человеческие 
жизни, отправляясь вместе с 
отрядом на самые разные вы-
зовы. Иногда смена в течение 
дежурства выезжает  10-15 раз, 
так что историй у Екатерины 
накопилось на несколько книг.

— Одно из первых дежурств 
я запомнила навсегда, — рас-
сказывает Катя. — Нас вызва-
ли на страшное ДТП на МКАД. 
Машине срезало крышу, води-
тель погиб на месте. Это был 
совсем молодой парнишка, и 
его нужно было вытащить из 
машины, других пассажиров 
не было. Когда мы подъеха-

ли, я увидела кукольное ро-
зовое платье, подхваченное 
ветром. В машине на заднем 
сиденье лежали игрушки… По-
том были и другие ДТП, и ча-
сто бывало так, что удавалось 
помочь людям. Но тот погиб-
ший молодой отец врезался 
мне в память.

Спасли женщину
Вызовы в отряд «СпасРе-

зерв» поступают от операто-
ров служб «101» и «112». Они 
передают их либо профессио-
нальным спасателям, либо 
добровольцам. Как правило, 
волонтёров вызывают для 
вскрытия дверей, если вну-
три находится человек, кото-
рый нуждается в помощи, или 
для транспортировки груз-
ных людей в машину скорой. 

— Никогда не знаешь, 
что находится за дверью, — 
рассказывает Екатерина. — 
Однаж ды мы отправились по 
заявке двух братьев: они вол-
новались за мать, которая не 
отвечала на звонки. Попасть 
в дом братья тоже не могли: 

в замок был вставлен ключ. 
Когда мы взломали дверь, уви-
дели, что женщина в критиче-
ском состоянии: она выпила 
слишком много транквили-
заторов. Мы попали в квар-
тиру вовремя: нам удалось её 
спасти. 

Собачья верность
Самые необычные вызо-

вы связаны с животными и 
птицами.

— В Москве какую только 
живность не встретишь, — 
улыбается Катя. — Однажды 
позвонила девушка с крика-
ми, что у неё в спальне гадю-
ка. Мы поначалу не поверили: 
ну откуда гадюка в квартире в 
центре Москвы? Но когда при-

ехали, то всё-таки нашли её: га-
дюка забилась в дальний угол 
квартиры. Как змея туда по-
пала, можно лишь гадать. Ча-
сто нас вызывают в Лосиный 
Остров. Как-то раз помогали 
лосю, который запутался в сет-
ке, отделяющей парк от МКАД. 

Одно из самых ярких воспо-
минаний связано с бездомной 
собакой. Дворняга прибежала 
к людям, всем своим видом 
показывая, что нужно пойти с 
ней к теплотрассе. Когда двое 
прохожих проследовали за 
дворнягой, она привела их к 
другой собаке, которая лежала 
внизу с повреждённой лапой. 

— Мы оказали ей помощь, 
— вспоминает Екатерина. — 
Всё это время вторая соба-
ка стояла рядом, смотрела. А 
потом они тихонечко пошли 
вперёд: одна — прихрамывая, 
вторая — подстраиваясь под 
её шаги.

Елена ХАРО

«Никогда не знаешь, 
что за дверью»

Добровольный спасатель из Останкина написала книгу о буднях своего отряда

Приобрёл 
автомобиль у 
человека, 
которому, как 

оказалось, он не 
принадлежит. Не могу 
оформить в 
собственность. 
Что делать? 

Иван Сергеевич, 
Каргопольская ул.

Отвечают специалисты 
юридической компании 
«Вектор Прайм».    

Если имущество приобре-
тено у лица, которое не имело 
права его отчуждать, то соб-

ственник вправе истребовать 
это имущество от приобрета-
теля. Но приобретатель может 
быть признан добросовест-
ным, если у него на момент 
совершения сделки не было 
оснований считать, что лицо 

не имеет права на отчуждение 
вещи. Добросовестным при-
обретателем является также 
лицо, которое не знало и не 
могло знать, что приобрело 
имущество у лица, не имею-
щего права на отчуждение. 

Не могу оформить автомобиль в собственность 

Как стать 
спасателем-

добровольцем

Для этого нужно пройти 
курс в УМЦ ГОиЧС, кото-
рый длится три с половиной 
месяца. Добровольцев учат 
оказывать первую помощь, 
работать с аварийно-спаса-
тельными инструментами, 
пожарному делу, психоло-
гической поддержке и мно-
гому другому. После атте-
стации можно выходить на 
дежурства.

Сайт «СпасРезерва»: 
spasrezerv.ru. Как стать 
членом отряда, расскажут 
по тел. (495) 676-0206

i

Девушка 
кричала 
в трубку, 

что в спальне 
гадюка. 

Оказалось, 
правда
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Иногда смена спасателей в течение 
дежурства выезжает на вызовы 
10-15 раз, так что историй у Екатерины 
накопилось на несколько книг
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Ч
етвёртый год по 
Моск ве колесят 
ярко-зелёные пи-
капы и фургоны 
«Дорожного пат-

руля». За рулём — специа-
листы Центра организа-
ции дорожного движения. 
Они помогают составить 
европротоколы попавшим 
в аварию водителям, эваку-
ируют сломанные маши-
ны, следят за состоянием 
проезжей части, огражде-
ний, дорожных знаков. В 
случае необходимости ис-
полняют обязанности регу-
лировщиков. 

Домкрат, жезл, 
огнетушитель

Владимир Сапов работа-
ет патрульным полгода, его 
коллега и наставник Дмит-
рий Ерёменко — два с по-
ловиной. Они должны быть 
готовы к любому происше-
ствию на дороге. Поэтому 
с собой берут сигнальные 
конусы, домкрат, буксиро-
вочные тросы, гаечные клю-
чи, зарядное устройство для 
аккумулятора, жезл регу-
лировщика и даже огнету-
шители.

— Помнится, пару лет на-
зад патрульные машину из 
Яузы вытаскивали, — гово-
рит Ерёменко, садясь за руль 
пикапа.

Ежедневно 
и круглосуточно 
Владимир и Дмитрий се-

годня патрулируют участок 
от Ярославского шоссе до 
шоссе Энтузиастов. Сто-
лица поделена на 13 та-
ких секторов, на каж дом 
посменно дежурят по две 

машины. Работает патруль 
ежедневно и круглосуточ-
но. 

— Иногда коллеги из ситу-
ационного центра вызывают 
нас на место происшествия. 
Они следят за дорогами с по-
мощью камер видеонаблюде-
ния, — рассказывает Влади-
мир Сапов.

Едем по проспекту Мира. 
Возле дома 188 останавли-
ваемся. На дорожный знак, 
обозначающий пешеходный 
переход, кто-то налепил на-
клейку футбольного клуба 
ЦСКА.

— Она на лицевой сторо-
не знака, а он должен быть 
чистым. Даже такую мелочь 
нужно зафиксировать и пе-
редать коллегам, — поясняет 
мне Сапов.

Рядом стоит ещё один та-
кой же знак. Присматрива-
юсь: кривовато стоит. Дотра-
гиваюсь до него — шатается. 
Сообщаю о своей находке 
Владимиру.

— Точно, и его сфотогра-
фирую. Думаю, проблему ре-
шат за сутки, — говорит он, и 
меня распирает чувство гор-
дости: не зря поехал.

Вытягивали фуры 
с МКАД

Сворачиваем на Ярослав-
ское шоссе и движемся в сто-
рону МКАД. На путепрово-
де, который пролегает над 
проектируемым проездом 
№5061, замечаем старенький 
«Ауди» с открытым капотом. 
Дмитрий ставит сигнальные 
конусы и поднимает специ-
альный электронный дис-
плей на крыше нашего пика-
па. На экране высвечивается 
знак «Объезд препятствия 
с лева». Теперь и я могу выйти. 
Автомобили здесь пролетают 
один за другим, а укрывшись 
за пикапом, чувствуешь себя 
в безопасности. 

— Вы штрафовать не буде-
те? — испуганно спрашивает 
водительница «Ауди», когда 
патрульные подходят осмо-
треть поломку. — Я ничего 
не могла поделать: двигатель 
перегрелся.

Наши патрульные не име-
ют права штрафовать. От-
буксировать машину в безо-
пасное место — это пожа-
луйста. Крепёж для букси-
ровочного троса у «Ауди» 
сломан, приходится нама-
тывать трос на колесо. Пара 
минут — и готово. Женщина 
просит Владимира сесть за 
руль её машины для страхов-
ки. Мы съезжаем с моста и тя-
нем авто к ближайшему ши-
номонтажу. Я замечаю, что 
груз не чувствуется.

— Это что! Вот прошлой 
зимой мы на таком же пика-
пе фуры с МКАД вытягивали. 
Они заехать на возвышен-
ность не могли, из-за этого 
была жуткая пробка, — вспо-
минает Дмитрий.

Только в этом году «Дорож-
ный патруль» помог более 
чем 30 тысячам водителей, 
попавших в беду. 

Михаил 
КОФАНОВ

Что делает 
дорожный патруль

Специалисты ЦОДД 
выявляют недочёты 

и помогают 
«сломавшимся» водителям

Патрульные центра 
не имеют права штрафовать

Наехал на пешехода 
на Большой Новодмитровской

28 ноября ближе к полуночи 39-летний 
водитель автомобиля «Форд Гэлакси» сле-
довал по Большой Новодмитровской улице 
в сторону Третьего транспортного кольца. 
При повороте налево около дома 36, стр. 
10, он не уступил дорогу водителю «Мицу-
биси Лансер», который ехал по встречке, 
и столкнулся с ним. В результате столкно-
вения «Мицубиси» наехал на восемнадца-
тилетнюю девушку, которая шла по троту-

ару. Она обратилась в больницу с ушибом 
коленного сустава.

На Ярославском 
столкнулись две машины

30 ноября в четыре часа дня 24-летний во-
дитель «Лады» выезжал с территории, при-
легающей к дому 26, корп. 1, на Ярославском 
шоссе. При выезде он не уступил дорогу води-
телю «Хёндай Элантра», машины столкнулись. 
В результате пострадала 33-летняя пассажир-
ка «Хёндай». Она самостоятельно обратилась 
в больницу с сотрясением головного мозга.

Леон АЛЮШИН
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Дмитрий Ерёменко 
и Владимир Сапов 

следят за порядком
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С
ергей Мартиросян с Полярной 
улицы получает удовольствие 
от путешествий на самолётах. 
Уже 12 лет он пару раз в месяц 
обязательно куда-то летит. Не 

по работе (Сергей трудится менеджером 
по связям с общественностью), а для себя. 
Ему нравится сам процесс.

По прилёте в другой город он часто 
даже не выходит из аэропорта. Быстро 
проходит регистрацию и летит назад.

— Подняться по трапу, сесть в салон 
у окна, отключить мобильник — это же 
такой кайф! В дождь, например, взлета-
ешь, поднимаешься над облаками, а там 
солнышко. Я никогда не устаю от пере-
лётов. Наоборот, отдыхаю, — говорит 
Мартиросян.

Понятно, что иногда ему прихо-
дится летать и с целью. К примеру, не-
сколько лет назад Сергей отправился на 
Ан-74 на Северный полюс — вместе с 
экипажем забирать экспедицию путе-
шественника Дмитрия Шпаро.

— Нашей конечной точкой была по-
лярная станция Барнео, от неё до полюса 
ещё час на вертолёте. Горючим дозапра-
вились на самой дальней погранзаста-
ве нашей страны — Нагурское. Дальше 
— только льды и океан. Там я впервые 
вживую увидел белого медведя. Он был 

голодным и поэтому подошёл близко к 
людям. Собаки, живущие при погранза-
ставе, загнали мишку под какую-то ци-
стерну, и он там просидел несколько ча-
сов, — вспоминает Мартиросян.

А ещё Сергей коллекционирует моде-
ли самолётов. На двух настенных стелла-
жах в его квартире их уже около двухсот.

— Есть почти все машины, которые 
сейчас летают. Например, необычный 
Airbus A300 ZeroG — в таком самолёте 
космонавты тренировались находиться в 
невесомости, — рассказывает Мартиро-
сян. — А самая большая модель в коллек-
ции — Boeing 777: размер — 80х90 санти-
метров, размах крыльев — около метра.

Михаил КОФАНОВ

Пиарщик с Полярной 
летает из чистого удовольствия

Подняться по трапу, 
сесть у окна — 

это же такой кайф!

В 1-м 
подъез де 
на 10-м этаже 

остаётся щель при 
закрытии двери 
переходного балко-
на. Через неё в подъ-
езд заметает снег и 
создаётся сквозняк 
на лестнице.

Жители дома 25, 
корп. 3, 

на 9-й Северной линии

Как сообщили в «Жи-
лищнике района Север-
ный», дверь балкона в 
подъезде дома по указан-
ному адресу отрегулиро-
вали. Сейчас она плотно 
закрывается.

Татьяна ШУРШАЕВА

 ГБУ «Жилищник района 
Северный»: 9-я Северная 
линия, 1, корп. 1, тел. (499) 
767-7981. Сайт: gbu-sever.ru

В подъезде дома 
в Северном 

отрегулировали дверь балкона

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Попав в другой город, Сергей Мартиросян часто 
даже не выходит из аэропорта

Артём Ситков с Заревого 
проезда после школы посту-
пил во 2-й медицинский на от-
деление педиатрии. Сейчас в 
медвузах существует только 
очное обучение, то есть сту-
денты имеют право на отсроч-
ку от армии. Однако, как толь-
ко Артёму исполнилось восем-
надцать, он принял решение 
отслужить, чтобы после по-
лучения диплома всецело по-
святить себя работе. Новобра-
нец был вполне уверен в сво-
ей физической подготовке, 
поскольку катается в «Парке 
Яуза» на беговых лыжах и на 
горном велосипеде, проезжая 
по 15-20 километров за одну 
тренировку.

— К армии я вообще не го-
товился, собрал документы и 
поехал, — рассказывает Ар-
тём. — Попал в ракетную ди-
визию под Йошкар-Олой.

Изучая личные дела ново-
бранцев, командование части 
узнало, что к ним поступил бу-
дущий врач, и назначило Артё-
ма командиром медицинского 
отделения. Понятное дело, он 
вместе с сослуживцами участ-
вовал в охране стратегически 
важных объектов, поднимал-
ся по тревоге, учился стре-
лять из автомата и отрабаты-

вал навыки круговой обороны.
Однако и начальные вра-

чебные навыки ему пригоди-
лись. Несколько раз он ока-
зывал реальную помощь со-
служивцам. Например, когда 
один из солдат неосторожно 
схватился рукой за колючую 
проволоку, Артём профессио-
нально продезинфицировал 
рану и наложил повязку.

— Таким образом, армия 
не отвлекла меня от основ-
ной цели, а наоборот, много-
му научила и помогла приме-
нить умения на практике, — 
говорит Артём.

В армии у Артёма появился 
побратим Ильос Кадиров. Они 
вместе дежурили в патрулях 

на полевых выездах. У солдат 
нашлось много общих интере-
сов, но самое удивительное — 
они живут в одном доме, хотя 
до армии им общаться не до-
водилось.

Демобилизацию в части от-
метили скромно: просто попи-
ли чаю с печеньем в комнате 
отдыха. Сейчас Артём продол-
жает учёбу в вузе, а в свобод-
ное время любит читать при-
ключенческую литературу — 
Джека Лондона, Майна Рида, 
Луи Буссенара. 

Галина ПОГОДИНА

Будущий медик 
из Северного Медведкова 
отслужил в Йошкар-Оле

Уже 12 лет подряд Сергей Мартиросян пару раз в месяц 
обязательно куда-то летит

Несколько лет назад Сергей отправился на Ан-74 на Северный полюс — 
вместе с экипажем забирать экспедицию путешественника Дмитрия Шпаро

Оказалось, что Артём Ситков (слева) и его армейский 
друг Ильос Кадиров живут в одном доме
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У 
каждого журналиста 
бывают встречи, ко-
торые запоминают-
ся на всю жизнь. Для 
меня такой встре-

чей стало знакомство с Алек-
сандром Градским в 2008 году. 
Александр Борисович запла-
нировал дать традиционный 
концерт в честь своего дня 
рождения в концертном зале 
«Космос», и «Звёздный буль-
вар» поручил мне взять у ар-
тиста интервью.

О спорте, 
машине 
и цветах

Как известно, Градский не 
очень-то жаловал журнали-
стов. Поэтому, отправляясь 
на интервью в его большую 
квартиру в доме на Твер-
ской, я страшно нервнича-
ла. Первое, что бросилось в 
глаза в комнате, куда меня 
проводили для беседы, — 
книжные шкафы и огром-
ный телевизор, настроен-
ный на канал «Спорт». Вот 
так и получилось, что наш 
разговор с Александром 
Борисовичем начался с от-
борочных игр по футболу. 
Это было удивительное ин-
тервью, больше похожее на 
дружескую беседу — о рок-
музыке, о современном те-
левидении, о спорте и даже 
о цветах.

— Есть вещи, которые меня 
увлекают, — говорил Град-
ский. — В основном это ра-
бота, тягомотная и каждо-
дневная. И быт. Поломалась 
машина у моей девушки — 
надо починить. На даче что-
то опять лопнуло — нужно 
заменить. Цветы надо переса-
дить — вот завтра собираюсь 
этим заняться. Купил большие 
горшки и шесть мешков садо-
вой земли. 

А потом мы заговорили 
о его рок-опере «Мастер и 
Маргарита», и глаза Градско-
го блеснули. 

— Я работал над этой рок-
оперой 33 года, но никак не 
мог найти свою Маргариту. И 
всё-таки я её нашёл! Хотите 
послушать? — предложил он.

«Сумасшедший 
дом» в студии

Так я оказалась в святая 
святых — в студии Градско-
го, оборудованной в одной 
из комнат. Как выяснилось, 
именно в этой студии и шла 
работа над оперой.

— Партии сольных инстру-
ментов в моей опере — и дудук 
Дживана Гаспаряна, и соло Иго-
ря Бутмана — были записаны в 
этой студии. И детский хор тут 
уместился. Их было человек со-
рок, приехали на автобусе из 
Клина, чтобы спеть свою пар-
тию. Мы резали им бутерброды 
и поили кока-колой. Вот такой 
сума сшедший дом, — рассказы-
вал он, включая запись. 

Это был уже совсем другой 
Градский — внимательный, 
глубоко погружённый в своё 
творение, с блестящими гла-
зами. И вот — уникальный мо-
мент: я услышала голос Мар-

гариты — Елены Мининой, в 
то время 22-летней студентки 
Гнесинки, хотя опера ещё не 
была закончена и выпущена. 
А тем временем Градский взял 
микрофон и добавил: 

— Это будет дуэт Маргари-
ты и Азазелло. Мужская пар-
тия ещё не записана, так что 
я сам подпою… 

«Меня не успевают 
предать»

Мы встречались ещё не-
сколько раз — это были ин-
тервью для «Звёздного буль-
вара» и для молодёжного жур-
нала «Кампус», который выпу-
скала наша редакция.

— Было время, когда я лю-
бил говорить: «Я гениален, и 
обсуждать тут больше нече-
го». А потом понял, что дело 
тут не в способностях. Да, мне, 
безусловно, многое было дано 
свыше. Но всё остальное — са-
моорганизация и работа над 
собой, — рассуждал Градский, 
когда мы заговорили о талан-
тах, способностях и секрете 
успеха. 

В тот день он много фи-
лософствовал, это был на-
стоящий мастер-класс.

— Никогда не понимал слов 
«этот человек меня предал». 
Меня просто не успевают пре-
дать. Если я чувствую, что ря-
дом со мной человек, с кото-

рым лучше не иметь дел, я про-
сто их с ним не имею, и в 99 
случаях из 100 угадываю. Кто-
то что-то обещал и не выпол-
нил? Я не обижусь и тем более 
не буду никому мстить — про-
сто прекращу отношения в 
одну секунду. Таким образом, 
человеку не придётся нико-
го предавать: всё, что можно 
было бы разрушить, пресече-
но в зародыше. Сам я никогда 
не обманываю людей — это 
один из моих принципов. Обе-
щал — выполни.

Поделился 
мечтой

В жизни Александра Град-
ского музыка была главной 
составляющей. Он отмечал 
это и в интервью:

— У меня удобная, простая 
и не «нервозатратная» фи-
лософия: есть музыка, а всё 
остальное ей подчиняется. 

Абсолютно всё, в том числе и 
личная жизнь. Поэтому, когда 
личная жизнь начинала ме-
шать мне заниматься музы-
кой и сочинять, я её менял. 
Я живу так уже несколько де-
сятилетий, и моя жизненная 
философия практически не 
меняется. 

Тогда Градский поделился 
со мной мечтой о создании 
собственного музыкального 
театра. Он очень точно пред-
ставлял себе, каким будет этот 
театр. Потом Александр Бори-
сович стал наставником в шоу 
«Голос». На протяжении трёх 
первых сезонов в шоу побе-
ждали участники его коман ды: 
Дина Гарипова, Сергей Вол-
чков и Александра Воробьёва. 
Вскоре появился его театр — 
«Градский Холл», труппа на-
бралась из участников его ко-
манд разных лет. Лучшие го-
лоса страны. Как он и хотел. 

Елена ХАРО

Он никогда не обижался 
и никому не мстил

28 ноября не стало народного артиста России Александра Градского. 
О нём вспоминает журналистка «ЗБ», которая его хорошо знала

Александр Градский выступает на гала-концерте 
в честь открытия новой сцены Московского театра 

под руководством Олега Табакова. 2016 год

«Есть музыка, 
а всё остальное ей подчиняется. 

В том числе и личная жизнь»
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О
враг на границе Би-
бирева и Северно-
го Медведкова очи-
стила от мусора не-
обычная команда. 

Рассеянный по откосам хлам 
шустро собрали… плоггеры. 
Шустро, потому что на бегу.

«Ну, разбежались!»
Плоггинг пять лет назад 

придумали шведы. Он про-
изошёл от шведских слов 
plockaupp — «поднимать» и 
jogga — «бег трусцой». Плог-
геры совмещают приятное с 
полезным: бегают и попутно 
избавляют город от мусора.

Как это происходило в на-
шем округе, увидел корре-
спондент «ЗБ».

В субботу в девять утра у ов-
рага собралась группа людей. 
Их лидер Пётр Кокин давал 
наставления:

— Мусор собираем в пер-
чатках. Железо, стекло, кры-
шечки от бутылок и чистый 
пластик складываем в отдель-
ные мешки — это пойдёт на 
переработку. Очень аккуратно 
со шприцами — их в отдель-
ную бутылку. Ну, разбежались!

Дело пошло быстро. Уже 
через три часа после стар-
та необычного забега плог-
геры собрали 40 полных 
мешков. В основном в них 
были бутылки, банки, паке-
ты. Попадались и необыч-
ные предметы: стильные 
очки, набор посуды, книжка 
«Хоббит, или Туда и обрат-
но», трубка для подводного 
плавания, карманный набор 
шахмат, пульт от телевизора.

Собрав и упаковав всё это 
добро, самые выносливые по-
бежали, а остальные пошли с 
мешками к машине. Взвесили 
— вышло 400 кило. Плоггеры 

заказали вывоз мусора на по-
лигон. Вторсырьё отвезли на 
переработку сами. После чего 
пошли пить чай.

Доктор Петя
Основателю команды 

Plogging Russia Петру Коки-
ну 33 года. По профессии он 
стоматолог. Плоггеры в шутку 
называют его «доктор Петя».

— Началось с моих личных 
забегов, — говорит Пётр. — Я 
выставлял свои пробежки и 
результаты уборок сначала в 
личном «Инстаграме», потом 
в «Инстаграм»-канале. Люди 
сами подтянулись. Первый 
раз пришли восемь человек, 

а сейчас в группе уже 12 плог-
геров. Особенно помогают 
Юлия Гиняева, которая рабо-
тает менеджером проектов, 
и Павел Борисов, руководи-
тель IT-отдела. Плоггинг нас 
сдружил.

Экозабеги 
проходят каждую 

неделю 
На страницу плоггеров в 

«Инстаграме» @plogging_
russia подписались порядка 
650 человек. Пётр уверен, что 
это только начало. У команды 
большие планы: организация 
соревнований и создание в 
России федерации плоггинга.

На странице Plogging Russia 
регулярно появляются анон-
сы новых акций, которые 
коман да Петра Кокина ста-
рается проводить каждую не-
делю. Публикуются и отчёты 
о проведённых экозабегах. К 
группе, кстати, может присо-
единиться любой желающий. 

Анатолий КАЛИНИН

Самые 
выносливые 
бегают даже 
с полными 
мешками

С мусорным пакетом 
заложил вираж

В округе появились плоггеры — уборщики «на бегу»

Олимпийская чемпионка 
Токио синхронистка Поли-
на Комар побывала в остан-
кинской школе №1415. 
Она родилась и выросла в 
этом районе, окончила эту 
школу.

— Я очень люблю Остан-
кинский район и особенно 
парк. В тяжёлые периоды 
жизни всегда брала свою со-
баку, и мы отправлялись туда 
на прогулку. Это моё место 
силы, — рассказала она.

Полина с удовольстви-
ем вспоминает о школь-
ных годах. Призналась, что 
учиться ей было легко, шко-
лу она окончила без троек.

— Одноклассники удив-
лялись моей способности 
всё успевать. Часто спраши-
вали, как я успеваю делать 
все домашние задания, если 
лишь к восьми вечера воз-
вращаюсь с тренировок. Ду-
маю, что именно спорт мне 
в этом и помогал: он дисци-
плинирует.

У Полины есть мечта, не 
связанная со спортом: она 
хочет открыть свой ресто-
ран.

— Мне очень интересна 
кулинария, — призналась 
спортсменка.

Александр 
ХАРО

Олимпийская чемпионка 
из Останкина мечтает 

открыть ресторан
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Плоггеры за работой. 
Слева на фото основатель 

и руководитель команды 
Пётр Кокин

Полина Комар в родной школе — со своей учительницей 
Галиной Анатольевной Гридневой

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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В кинотеатре 
«Сатурн» покажут 

мультики
В кино-

театре «Са-
турн» (ул. 
Снежная, 
18)  сети 
«Москино» 
п р о й д ё т 
детская программа Большо-
го фестиваля мультфильмов. 
Показы мультиков состоятся 
13 и 14 декабря в 15.00. Реги-
страция на сайте mos-kino.ru.

На ВДНХ 
бесплатный урок 

шведского
На ВДНХ 

стартовал 
зимний се-
зон куль-
турно-обра-
зовательно-
го проекта 
«Знание. ВДНХ». 12 декабря 
в 16.00 гостей выставки при-
глашают на бесплатный урок 
шведского языка. Преподава-
тель поделится своим опытом 
жизни в Швеции и расскажет 
про языковые различия швед-
ских диалектов. После занятия, 
в 17.30, слушатели смогут по-
смотреть комедию режиссёра 
Габриэла Пихлера «Любите-
ли». Участие в большинстве 
мероприятий бесплатное, не-
оходима предварительная ре-
гистрация на сайте проекта: 
znanie.vdnh.ru.

Ирина ЛЬВОВА
 

i Внимание! 
Посещение всех 

очных мероприятий 
гражданами старше 18 лет 
осуществляется при наличии 
одного из следующих 
документов:

 QR-кода, подтверждающе-
го вакцинацию;

 справки о перенесённом в 
течение последних шести 
месяцев заболевании;

 ПЦР-теста.

АФИША

С
овсем скоро мы бу-
дем встречать самые 
любимые зимние 
праздники — Новый 
год и Рождество. От 

родителей зависит, будет ожи-
дание праздника скучным или 
же само превратится в празд-
ник. Здесь поможет календарь 
ожидания Нового года, он же 
адвент-календарь с сюрприза-
ми. Своими идеями по его со-
зданию для ребят разного воз-
раста поделилась мама троих 
детей Ляйсан Загидуллина из 
Марьиной рощи, её старшим 
девочкам Лизе и Агнии десять 
и семь лет, а маленькому Дави-
ду два года.

Первый календарь 
— как часы

— Первый адвент-календарь 
был напечатан в Германии в на-
чале XX века, — рассказывает 
Ляйсан. — Однажды жена пас-
тора фрау Ланг решила пора-
довать своего сына Герхарда 
в ожидании Рождества и сма-
стерила из картона календарь 
с ячейками, к каждой был при-
креплён небольшой сладкий 
подарок, который мальчик съе-
дал каждый вечер. 

По словам Ляйсан, это так 
запало сыну в душу, что, став 
взрослым, он представил миру 
первый адвент-календарь, ко-
торый состоял из двух частей: 
картонного поля, похожего на 
циферблат часов с 24 ячейка-
ми, и набора картинок со сти-
хами на обороте.

Лучше сшить 
из ткани

— Календари бывают раз-
ные. Самые простые — бумаж-
ные, с окошками, за которыми 
прячутся конфеты. Посложнее 
сшить текстильный, с кармаш-
ками, — рассказывает Ляйсан. 
— А один мой знакомый сам 
смастерил деревянную лошад-
ку, а снизу к ней подвесил тек-
стильные мешочки с числами. 

Игра-викторина 
Ляйсан же любит делать 

адвент-календари из нату-
ральных материалов, напри-
мер из джутовой мешковины. 
К ней она пришивает кар-
машки для подарков и зада-
ний с цифрами по количест-
ву дней, оставшихся до Но-
вого года.

— Я решила, что тканевые 
адвент-календари нельзя ни 
сломать, ни порвать, ни раз-
бить. При этом они стильно 
выглядят, — рассказывает 
Ляйсан. — В прошлом году я 
смастерила такой календарь 
для маленькой дочки моей 
подруги Снежаны. Мы вме-
сте придумывали весёлые 
задания для Маши, девочка 

была в восторге, когда до-
ставала записку, а мама или 
папа ей читали задания.

Сейчас у Ляйсан есть не-
сколько игровых наборов, 
состоящих из карточек с за-
даниями для детей разного 
возраста. Так, если ребёнок 
уже умеет писать, как, на-
пример, её дочь Агния, то он 
получит задание написать 
письмо Деду Морозу. Малы-
шу будет интересно расска-
зать историю, кто такие Дед 
Мороз и Снегурочка. А для 
старшей дочки, школьницы 
Лизы, Ляйсан придумала иг-
ру-викторину про рождест-
венские и новогодние тра-
диции разных стран.

Кармашки 
наполняем 
сувенирами

Берём кусок мешковины 
или любой другой плотной 
ткани. Пришиваем к нему 
столько кармашков, сколь-
ко дней осталось до Нового 
года. Наносим на кармаш-
ки цифры — сначала про-
стым карандашом, а потом 
обводим маркером для тка-
ни. Можно использовать и 
бумажные наклейки с циф-
рами. В верхнюю часть ка-
лендаря вдеваем палочку, 
привязываем к ней льняную 
верёвку. Адвент-календарь из 
ткани готов. Осталось напол-
нить кармашки адвент-ка-
лендаря приятными сюрпри-
зами и милыми заданиями и 
ждать прихода Нового года.

Ирина ЛЬВОВА

Как сделать 
адвент-календарь

Смотреть здесь

Смотреть здесь

Считаем дни до наступления Нового года

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

 1
27

6

ре
кл

ам
а 

18
05

Ляйсан 
Загидуллина 
любит делать 

адвент-
календари 

из мешковины

Ляйсан сделала календарь 
для дочери своей подруги. 

Маленькая Маша была в восторге
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А
ктриса Мария 
Куликова дав-
но полюбилась 
зрителям; она 
снялась почти в 
сотне фильмов, 

в числе последних «Склифо-
совский», «Кто поймал бу-
кет невесты», «Хрустальное 
счастье», «Пропавшая». А на-
чиналось всё в студии Мо-
лодёжного театра на улице 
Руставели.

Была 
большой 

кривлякой
— Мария, Вячеслав Спе-
сивцев с удовольствием 
вспоминал, что вы зани-
мались в студии при его 
театре на улице Руставели. 

— Родители отвели меня в 
эту студию лет в десять. Тог-
да начиналось очень смутное 
время, во дворах становилось 
небезопасно, вот они и реши-
ли меня чем-то занять. К тому 
же я была большая кривляка, и 
моя неуёмная энергия требова-
ла какого-то выхода. Я сейчас 
смотрю на своего сына Ваню 
и примерно понимаю, что со 

мной в том возрасте происхо-
дило: я и пяти минут не могла 
спокойно провести, мне обя-
зательно нужно было бегать, 
прыгать. Слава богу, что роди-
тели направили меня в нуж-
ное русло. Моей первой ролью 
стала Маленькая Баба-яга, по-
том я играла Джульетту, затем 
в «Щелкунчике»… У нас был ка-
чественный репертуар, и я по-
лучала огромное удовольствие. 
— Вы жили где-то недале-
ко?

— Мы жили в Отрадном, на 
проезде Якушкина. А англий-
ская школа, в которой я учи-
лась, находилась между Ки-
тай-городом и Чистыми пру-
дами. Метро в Отрадном тогда 
не было, и мне приходилось 
вставать в шесть утра. В студию 
из школы я добиралась на двух 
автобусах, по дороге успевала 
сделать какие-то домашние за-
дания. Занятия в студии закан-
чивались довольно поздно, и 
это превращалось в пробле-
му, потому что у родителей не 
было возможности ежедневно 
меня встречать и они очень 
волновались. Занималась в сту-
дии до момента, когда пошла 
на подготовительные курсы 

на юрфак МГУ, чтобы, как го-
ворили мои родители, «полу-
чить нормальную профессию».

В небесной 
канцелярии 
не спросят 

про интересные 
роли

— Родителей вы всё-таки 
не послушали?

— Ну да, я ходила на курсы, но 
душа рвалась заниматься сов-
сем другим. Актёрство — это же 
такой выплеск энергии, адре-
налина! Каким-то чудом в 16 
лет поступила в Щуку на курс 
Евгения Князева. Это большая 
удача. В этом смысле я фата-
лист: со мной поступали, на мой 
взгляд, более одарённые и ак-
тивные ребята, но почему-то 
взяли меня. От чего это зависит 
— загадка. Я иногда вижу в теа-
тре удивительно талантливых 
актёров и потом упрашиваю 
знакомых директоров, чтобы 
этим ребятам дали шанс в кино. 
Иногда это получается.
— Мне казалось, что в твор-
ческой среде очень развита 
конкуренция…

— Вряд ли кто-то придёт 
и отберёт у меня что-то, мы 
же все разные. Твоё от тебя 
не уйдёт, я раньше этого не 
осознавала, ревностно отно-
силась к свой профессии, за-
видовала. А сейчас поняла: это 
бессмысленно. Если ты при-
шла на пробы, а тебя не взяли, 
то не потому, что ты плохая, 
с чем-то не справилась, про-
сто в данный момент подошла 
другая. Рвать на себе волосы 
от горя — смешно. На нашей 
могильной плите никто не 
напишет: «Она блестяще сыг-
рала роль в сериале Первого 

канала». Всем это будет по-
фиг. Главное — как ты про-
жил свою жизнь, как воспитал 
своих детей, ухаживал за сво-
ими пожилыми родителями и 
так далее. Наверное, об этом 
спросят в небесной канцеля-
рии, а не о том, в каком инте-
ресном фильме ты когда-то 
поработал, правда ведь? 
— Вы верующий человек?

— Я не воцерковлена, но мне 
кажется, что такие законы ра-
ботают для всех религий во все 
времена. Ничего нового никто 
не придумал. 

Училась 
с Максимом 
Авериным

— Какой фильм могли бы 
назвать своей визитной 
карточкой?

— Я вот сейчас задума-
лась: какой фильм с моим 
участием я бы показала де-
тям? И понимаю, что ни-

какой. Есть у меня ощуще-
ние: что-то глобальное меня 
ждёт впереди, а пока идут 
достаточно тяжёлые, мощ-
ные, но очень полезные 
творческие тренировки. 
Возможно, когда-нибудь я 
заслужу роль, о которой ска-
жу: она мне нравится. Кста-
ти, в старости я мечтаю иг-
рать комедийные роли. 

— Переиначу вопрос: 
после какого фильма вас 
стали узнавать?

— Заметной работой стал 
показанный по Первому ка-
налу сериал «Две судьбы», я 
каким-то чудом туда попала. 
В то время вся страна соску-
чилась по мелодрамам, и за-
мечательные режиссёры Вла-
димир Краснопольский и Ва-
лерий Усков утолили зритель-
ский голод. 
— Вы несколько лет сни-
маетесь в сериале «Скли-
фосовский» и, наверное, 
уже поднаторели во вра-
чебном деле?

— В этом сериале снимаюсь 
девять сезонов. В декабре нач-
нутся новые съёмки. Чем глуб-
же погружаюсь в профессию 
врача, тем больше понимаю, 
что эти люди действительно 
заняты делом. Единственное, 
что у меня в голове отложи-
лось, что диспансеризация 
не просто так придумана, к 
врачам обязательно нужно 
обращаться, чтобы попытать-
ся поймать начало болезни за 
хвост и подавить. Это не тот 
случай, когда можно говорить: 
«Об этом я подумаю завтра». 

В старости мечтаю играть 
комедийные роли

Актриса рассказала о пути к сцене, 
о конкуренции за роли и о рискованных съёмках
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Мария Куликова: 
Метро в Отрадном 

не было, и я вставала 
в шесть утра
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Чтобы лучше подгото-
виться к исповеди, люди за-
частую обращаются к раз-
личным спискам всевоз-
можных грехов и выбирают 
те, которые лично им при-
сущи. Такие справочные пе-
речни можно и в церковной 
лавке найти, и в Интернете. 
Но вот какое сомнение при 
этом у некоторых возника-
ет: а не устаревают ли эти 
списки? Ведь время идёт, ме-
няются реалии жизни, так, 
может быть, и греховность 
обновляется. Есть ли вооб-
ще сейчас что-то греховное, 
о чём раньше даже и не зна-
ли, поскольку такого прежде 
просто не было?

Отвечая на этот вопрос, 
священники и богословы, 
как правило, обращают вни-
мание на разное употребле-
ние самого понятия «грех». 
С одной стороны, это обо-
значение сути того или ино-
го порока. И в этом смысле 
мало что меняется со вре-
менем. Человек остаётся че-
ловеком со своими пред-
ставлениями о добре и зле. 
Но формы, в которых про-
являет себя зло, могут ме-
няться. Атаки на душу чело-
века, искушения и соблаз-
ны могут выглядеть по-раз-

ному и казаться новыми.
«Конечно, сейчас по-

явилось больше соблазнов, 
— сказал об этом епископ 
Солнечногорский Алек-
сий (Поликарпов), вика-
рий Патриарха, намест-
ник Данилова монастыря, 
— это, например, нарко-
мания, зависимость от иг-
ровых автоматов, компью-
терная зависимость, есть 
даже телефономания. Мож-
но сказать, что это новые 
грехи. Но сопротивляться 
им надо точно так же, как 
и старым. И чтобы Господь 
хранил нас от греха, нужно 
во всяком действии давать 
себе отчёт: правильно ли я 
поступаю, не пора ли мне 
на исповедь?»

А митрополит Псковский 
и Порховский Тихон (Шев-
кунов) обратил внимание 
на грех, связанный с пан-
демией: «Мы ведь можем не 
знать, что являемся пере-
носчиками вируса и можем 
заразить кого-то. От нашего 
нерадения кто-то заболе-
ет и умрёт, а мы этого гре-
ха даже не будем знать и в 
нём не покаемся. А почему? 
Да потому что не сделали 
всё, чтобы такого не про-
изошло».

Могут ли сейчас появляться 
новые грехи
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Конечно, в процессе съёмок 
мы обросли полезными свя-
зями, сама ставить диагноз я 
не берусь.
— Как вы чувствуете себя в 
роли жены доктора Браги-
на, он же Максим Аверин? 
Как вам работается в 
паре? 

— Очень комфортно. Я зна-
ла Максима, когда он ещё не 
был знаменитым. Мы вместе 
учились, я видела его первые 
шаги на сцене. Это очень важ-
но для работы. В годы учёбы 
в Щукинском театральном 
училище было очевидно, кого 
из студентов ждёт блестящая 
актёрская карьера. В их числе 
была и Маша Порошина. Ре-
жиссёры её используют в ме-
лодрамах, а она, между про-
чим, блестящая комедийная 
актриса.
— Вы себе больше нрави-
тесь в роли врача или в 
роли детектива?

— Это вопрос из разряда 
«вам больше нравится те-
атр или кино?». В этом кайф 
профессии, ты можешь про-

жить какую-то часть жизни 
и в том и в другом качестве. 
Чем больше разнообразия, 
тем круче. Мне с моим тем-
пераментом было бы тяже-
ло ежедневно ходить в офис. 
Сейчас начали развиваться 
интернет-платформы, там 

можно увидеть очень инте-
ресные картины, раньше мы 
о таком даже мечтать не мо-
гли. Надеюсь, актёры будут 
нужны ещё больше, и, мо-
жет быть, я попаду в какую-то 
удивительную киноисторию.
— Что-то экстремальное 
приходилось делать в 
ходе съёмок?

— Для картины «Наследст-
во» я училась дайвингу, пото-
му что под водой мне нужно 
было разные трюки выпол-
нять. В огромном бассейне я 

плавала на большой глубине, 
при этом полностью снима-
ла своё оборудование, плыла 
к другому, надевала его, про-
дувала. Слава богу, кессонную 
болезнь не заработала. В дру-
гом фильме я водила машину 
по незнакомому городу на 

большой скорости, при этом 
оператор сидел сзади и всё 
это снимал. От таких вещей 
никуда не денешься, к этому 
актёры привыкают. 

Пока нет ни одного 
выходного

— Ваш сын в большей сте-
пени физик или лирик? 

— Ваня пока для меня тём-
ная лошадка — то он кайфует 
от математики, то ему нравит-
ся немецкий, потом вдруг со-

общает: «Посмотри, как я хо-
рошо научился писать на ан-
глийском». То его привлекает 
рисование, то большой тен-
нис, то самбо, сейчас хочет 
попробовать играть в гольф. 
Даже не знаю, что буду делать, 
если ему гольф понравится. 
Это же не футбол, в который 
можно играть рядом с домом. 
Мой папа считал, что ребёнку 
до 10 лет надо успеть пока-
зать как можно больше, что-
бы в голове были максималь-
но затронуты все нейронные 
связи и зародились какие-то 
стремления, а потом якобы 
мозг начинает костенеть.
— Что для вас стоит на 
первом месте — работа 
или семья?

— Сейчас мне хочется всё 
время быть дома. Может быть, 
потому, что в данный период 
у меня нет ни одного выход-
ного. Но в конце декабря всё 
закончится, и я с чистой со-
вестью полечу в большой пре-
красной компании на море.

Беседовала
Ирина КОЛПАКОВА

Я водила машину 
по незнакомому городу 
на большой скорости

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

POCHTA@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» вместе! 
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Сцена из сериала «Склифосовский». 
Мария Куликова и Максим Аверин 
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На интернет-портале «Звёзд-
ного бульвара» zbulvar.ru под-
вели итоги очередного опроса. 
Тему на этот раз подсказало 
известие из прокуратуры, ко-
торая утвердила обвинитель-
ный акт по уголовному делу 
в отношении женщины, оста-
вившей новорождённого сына 
на скамейке на Ярославском 
шоссе. «ЗБ» поинтересовал-
ся у жителей округа, что, на их 
взгляд, нужно делать с мамаша-
ми, бросающими новорождён-
ных детей на улице. Ровно по-

ловина участников опроса вы-
сказались категорично. По их 
мнению, таких женщин нужно 
сажать в тюрьму. 36% респон-
дентов считают, что матерей, 
бросающих детей на произвол 
судьбы, необходимо отправ-
лять на специальные занятия с 
психологом. 14% опрошенных 
убеж дены, что делать с безот-
ветственными мамашами ни-
чего не надо, это бессмыслен-
но, ведь их уже не исправишь.

Дмитрий ДОЙНИКОВ, 
Игорь МИНАЕВ

Жители дома 5 на Рижском проезде пожаловались, 
что в сквере, расположенном неподалёку, 

стоят только новые опоры для фонарей, а освещения нет.

ВАШЕ МНЕНИЕ

Голосуйте на сайте «Звёздного 
бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос»

Матерям, бросающим своих детей, 
место в тюрьме, считает 

каждый второй участник опроса

 Да, вполне, по вечерам в нашем парке/сквере светло как днём.
 Нет, недовольны: фонарей мало, в парке/сквере 
по вечерам темно, хоть глаз выколи.

 Мне всё равно: я по ночам в парках и скверах не гуляю. 

Смотреть здесь

Наш следующий вопрос: 
Довольны ли вы тем, как освещён сквер или парк, 

расположенный рядом с вашим домом?

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много 
любопытного. «ЗБ» представляет подборку новостей, 

опубликованных в районных интернет-газетах.

Киностудия в Марфине снимает фильм 
про Суворова

«Союзмультфильм» объявил о том, что пре-
мьера первого в новой истории киностудии 
полнометражного анимационного 3D-фильма 
«Суворов: Великое путешествие» состоится 
17 марта 2022 года. Семейный мультфильм 
расскажет историю юноши по имени Гриша, 
который по воле случая попадёт на службу 
в суворовский полк во время Швейцарского 

похода. На фоне исторических событий найдётся место при-
ключениям, коварным интригам и юмору. Об этом сообщила 
газета «Марфино».

В Лианозове женщина забралась 
на фонарный столб 

Женщина с ребёнком залезла на фонар-
ный столб на перекрёстке Череповецкой ули-
цы и Алтуфьевского шоссе. Как рассказали в 
пресс-службе МЧС по СВАО, она ещё и ухи-
трилась вызвать спасателей. Правда, затем 
жительница района долго не поддавалась на 
уговоры и отказывалась слезать. Но сотруд-
никам МЧС всё-таки удалось её снять. После 
этого женщину вместе с ребёнком передали 
сотрудникам скорой помощи. Об этом пишет 
газета «Моё Лианозово».

«Банду» Дедов Морозов 
заметили в Северном

Жители района Северный заметили троих 
Дедов Морозов, пытавшихся через балкон 
забраться в квартиру многоэтажки на Долго-
прудной аллее. Только эта троица оказалась 
не настоящей, а игрушечной. Пользователи 
соцсетей оценили креативный подход к укра-

шению дома. Об этом сообщает газета «Северный вестник».
Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

«Северный 
вестник»

В птичьем уголке сквера на Оло-
нецком проезде поселились новые 
пернатые обитатели — четыре чер-
ноплечих павлина. 

— В вольеры поселили двух мо-
лодых самцов и двух курочек этой 
масти. Новеньким всего семь ме-
сяцев. Кстати, потомством пав-
лины обзаводятся только на тре-
тий год жизни. Теперь в сквере 
живут восемь павлинов. Все они 
индийские, но цветовые вари-
ации разные. Два самца и одна 
пава — классические, одна белая 
самочка, а теперь ещё чернопле-
чие, — рассказала пресс-секретарь 
ПКиО «Бабушкинский» Светлана 
Герасимова.

Гуси, лебеди и утки, которых не-
давно перевели на зимовку в спе-
циальные вольеры, чувствуют себя 
хорошо. Для комфорта пернатых 
сотрудники сквера расширили во-
льеры и поставили дополнитель-
ные домики.

— Фазанарий на биоплато для 
фазана Гриши с тремя курочка-
ми тоже утеплили на зиму сеном, 
— уточнила Светлана Герасимова.

У всех обитателей птичьего угол-
ка сбалансированный рацион с ви-
таминами. А вот кормить птиц хле-
бом, снеками, сладостями и други-
ми продуктами посетителям нельзя. 
Птицы из-за этого могут заболеть.  

Анатолий КАЛИНИН

В сквере на Олонецком проезде 
теперь живут черноплечие павлины

Все новости 
района: 

«Моё 
Лианозово»

Все новости 
района: 

 «Марфино»

П
ерсональная выставка Ната-
лии Лукомской — художника, 
иллюстратора книг, писателя 
и архитектора — открылась в 
гостинице «Космос» (просп. 

Мира, 150). Вход на выставку свободный.

Подсказал 
«внутренний ребёнок»

Наталия Лукомская участвовала в сот-
не коллективных выставок, в том числе 
в международных. Её работы выставля-
лись во Франции, в Италии и Египте. Она 
провела более 10 персональных выста-
вок в городах России. В 2020 и 2021 го-
дах заняла 3-е место на международном 
конкурсе JIA Illustration Award в Японии. 

На выставке Наталия представила се-
рию картин «Про Девочку». На создание 
этой серии (всего 52 картины) ушло 
полтора года. 

— Часто, став взрослым, человек за-
бывает о своём «внутреннем ребёнке». 
А состояние «ребёнка» — это ощущение 
безусловной любви, искренняя радость 
и творчество, — говорит Лукомская. — 
Серия картин «Про Девочку» — о пони-
мании себя и своего пути. Это мой путь 
в жизни и в творчестве

По словам художницы, образы и сю-
жеты картин ей подсказывает её «внут-
ренний ребёнок».

Логика — не для малыша
Наталия — мама троих детей. У неё два 

сына и дочь. Её отношения с детьми стали 
основой проекта «Сказки мамы-мышки». 

Эта серия книг-сказок написана на ос-
нове реальных ситуаций, которые воз-
никали в жизни художницы и её детей.

— Малышу объяснить что-либо с точки 
зрения логики сложно, — говорит Луком-
ская, — а вот сказку он поймёт, примерит 
на себя. Например, ребёнок узнаёт, что 
скоро у него появится брат или сестра. И 
он может начать переживать: я не устра-
иваю маму, она хочет другого ребёнка. И 

страдает: «А как же я?» Помню, когда мы 
ждали второго сына, я написала сказку, где 
у мамы-мышки должно быть прибавление 
в семействе. И она объясняет мышонку: 
«Моя любовь — как корзина с яблоками. 
В ней есть место не только для одного, 
но и для других яблок найдётся место». 

Время работы выставки: с 10.00 до 
20.00. Она продлится до 15 января.

Алексей ТУМАНОВ

«Сказки мамы-мышки»

Серия книг-сказок 
написана на основе 
реальных ситуаций

На проспекте Мира открылась выставка работ художника, 
иллюстратора книг Наталии Лукомской

Работы Лукомской 
выставлялись 

во Франции, 
в Италии и в Египте. 

Она провела более 10 
персональных выставок 

в городах России

В вольеры поселили двух молодых 
самцов и двух курочек этой масти
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ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Белочка
Небольшая собачка — 40 см в холке. 

Ей около 8 лет. Отличный компаньон для 
тех, кто любит размеренные прогулки. 
Миролюбивая и ласковая собака хоро-
шо ладит с другими животными. Здоро-
ва, привита, стерилизована.

 Опекуны: 8-916-559-2419, Ирина; 8-905-748-3695, Ольга.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

Чуб
Ему 5 лет, 65 см в холке. Спокойно ведёт 

себя по отношению к людям и к другим со-
бакам. Однако если какая-то собака про-
явит агрессию, постоит за себя и за хозя-
ина. Подойдёт любой семье. Здоров, при-
вит, стерилизован.

 Опекун: 8-903-288-2222, Елена.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Злата
Молоденькая кошка, характер спо-

койный и ласковый, приучена к лотку. 
Будет хорошим домашним питомцем. 
Привита, стерилизована, здорова.

 Опекун: 9-905-757-4166, Мария 
Львовна. 
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

СУДОКУ 
Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 

чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 
содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только 
один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты 
с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно каранда-
шом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 12

Днём у торгового центра рядом 
с метро «Бибирево» прохожие за-
метили привязанную собаку ред-
кой породы ксолоитцкуинтли, или 
мексиканская голая собака. Пёс 
был одет в два комбинезона и вя-
заный шарф. Так как его никто не 
спешил забирать, сердобольные 
люди обратились к охране. Каме-
ры видеонаблюдения запечатле-
ли женщину, которая утром при-
вязала собаку и ушла.

— Мы искали хозяйку несколь-
ко дней — писали объявления в 
соцсетях, — рассказала «ЗБ» жи-
тельница района Анна Иванов-

ская. — Я временно взяла соба-
ку к себе: невозможно было оста-
вить её на улице. Отвела к вете-
ринару. Он взял кровь на анализ 
и провёл обследование. У соба-
ки выявили лишний вес, из всей 
челюсти осталось всего три зуба, 
один из которых подлежит удале-
нию, а ещё слезятся глаза. Клей-
ма и чипа мы не нашли. Сейчас я 
даю необходимые лекарства со-
баке. Ещё нас ждёт УЗИ.

Хозяйка так и не отозвалась. 
Найдёныша назвали Максом, и 
он уже отзывается на эту кличку.

Татьяна ШУРШАЕВА

В Бибиреве спасли 
брошенную собаку

Хозяйка собачки так и не отозвалась. Найдёныша назвали 
Максом, и он уже отзывается на эту кличку
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— Папа, ты похож на ёжи-
ка — такой же колючий.

Папа побрился, и Маша 
выдала:

— А теперь ты похож на 
лысого ёжика.

— Мам, а почему таблетки 
пьют? Они ведь не чай.

— Я теперь меня рисую, 
— говорит Маша.

Бабушка поправляет:
— Себя.
— Тебя я уже нарисовала.

— А ты чувствуешь, как ще-
котно я смотрю тебе на нос?

Смотрит мультфильм и 
рассуждает:

— Если есть котёнок по 
имени Гав, то должен быть 
щеночек по имени Мяу.
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СКАНВОРД

По горизонтали: Инспек-
тор. Кум. Ректорат. Бостон. Хи-
бара. Суррогат. Ворот. Рабо-
та. Окрик. Бон. Румяна. Цирк. 
Нива. Анод. Страж. Расклад.

По вертикали: Архивариус. 
Барометр. Тоннаж. Каракас. 
Каин. Вор. Баррикада. Ретро. 
Рак. Сноб. Карат. Гоби. Ора-
тор. Метан. Танкред.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. отдела доставки 

(499) 647-6828

Э
то письмо мы по-
лучили от Елизаве-
ты Шишовой из Бу-
тырского района. 

«На моих подоконни-
ках разместилась коллек-
ция из 10 видов литопсов, 
около 140 видов кактусов 
и около 20 видов фиалок. 
Есть авокадо, выращенное 
из семечка, — поддались 
веянию моды», — пишет 
Елизавета.

Но главное её увлече-
ние — литопсы, или, как 
их ещё называют, «живые 
камни». Ими девушка нача-
ла плотно заниматься лет 
пять назад. 

«Выращиваю их из се-
мян: при таком способе 
этим необычным суккулен-
там проще адаптироваться 
к условиям квартиры, ведь 
живут они совершенно в 
других природных услови-
ях, — рассказывает Шишо-
ва. — Выращивать литопсы, 
наблюдать за ними мечтала 
ещё со школьной скамьи. 
Помню, как-то однокласс-
ник сделал на эту тему до-
клад, и я загорелась».

Выяснилось, что литоп-
сы очень капризны — вы-
растить их непросто. Даже 
небольшой перелив при-
водит к тому, что у литоп-
сов начинают загнивать 
корешки и они погибают.

«Выращенные други-
ми людьми экземпляры у 
меня не приживались. При-
шлось изучать литературу, 
устраивать для литопсов 
особую среду обитания — 
например, устанавливать 
лампы», — поясняет Ели-
завета. 

Коллекционеры лю-
бят эти экзотические ра-
стения за форму, окра-
ску листочков и крошеч-
ные цветы-«одуванчики». 

«Раз-два в год литопсы 
«линяют», раздвигая два ли-
стика и выпуская на свет 
новую пару. Рисунок на ли-
стиках каждый раз новый, 
— сообщает Шишова. — Ли-
топсы могут быть разного 
цвета: не только зелёные, но 
и красные, чёрные, жёлтые, 
редко — розовые. Одним 
словом, любых цветов раду-
ги, но, конечно, приглушён-
ных природных оттенков».

Игорь МИНАЕВ 

Живые «камешки»

i Дорогие друзья! Продолжаем фотоконкурс «Что выросло, то выросло». 
Мы просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены на фоне растения 

или нескольких растений, выращенных вашими руками где угодно: в офисе, дома на 
балконе или  подоконнике, на даче. Предпочтение при пуб ликации будет отдаваться 
растениям для наших краёв редким, экзотическим. Снимки, короткие рассказы 
о выращенных вами растениях можно присылать нам на элект ронную почту zb@zbulvar.ru.  
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям. 

ЧТО ВЫРОСЛО, ТО ВЫРОСЛО«Чувствуешь, как щекотно 
я смотрю тебе на нос?»

Маша, от 3 до 6 лет

Хорошо погуляли — это 
когда утром возвращаешь-
ся домой на метро.

А метро в твоём городе 
нет…

Монитор — главное в ком-
пьютере. Это знают даже гол-
ливудские сценаристы: чуть 
ли не в каждом втором бое-
вике можно увидеть уничто-
жение компьютеров путём 
расстрела мониторов. Нет 
монитора — нет компьютера!

Объявление:
«Уважаемые жильцы! 

Имейте совесть, выкиды-
вайте мусор в соседнем 
дворе!»

АНЕКДОТЫ Морковный пирог

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

от актрисы Виолетты Давыдовской

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

А
ктриса Виолетта Давыдовская 
предлагает попробовать приго-
товить морковный пирог. Гово-
рит, что когда она первый раз 

угостила пирогом знакомых, то никто 
не понял, из чего он состоит. Для пирога 
понадобятся: пара стаканов свежей тёр-
той моркови, столько же сахарного пе-
ска, 2 яйца, 2 стакана пшеничной муки, 
4 столовые ложки растительного масла, 
такое же количество какао-порошка, 10 
граммов разрыхлителя теста, полстака-
на любых измельчённых орехов и (или) 
сухофруктов, чайная ложка (без горки) 
корицы. Перемешать в миске морковь с 
сахарным песком и дать постоять минут 
20. Добавить яйца и растительное масло и 
снова перемешать. Всыпать просеянную 

муку, корицу, какао и разрыхлитель. Всё 
хорошенько перемешать. Если тесто вы-
шло суховатым, можно добавить 2 лож-
ки воды. Теперь добавляем орехи и сухо-
фрукты (можно что-то одно). Ещё раз пе-
ремешиваем и выкладываем в смазанную 
маслом форму для выпечки. Выпекаем 
в духовке при 180 градусах около часа. 

Ирина МИХАЙЛОВА
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